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За неделю в округе произо-
шло 4 пожара и 16 возгораний.

На Таманской 
сгорели вещи

Днём 23 ноября в частном 

доме 154 на Таманской улице 

произошёл пожар. Вспыхнули 

вещи на площади 2 кв. метра. 

Пожарные потушили пламя за 

17 минут. Причиной возгора-

ния стало короткое замыка-

ние в электропроводке. По-

страдавших нет.

На проспекте 
Маршала Жукова 
загорелась машина

Утром 27 ноября мимо 

дома 59 на проспекте Мар-

шала Жукова проезжала убо-

рочная машина. Внезапно за-

горелся моторный отсек, как 

потом выяснилось, из-за тех-

нической неисправности. При-

бывшие сотрудники МЧС бы-

стро справились с огнём. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

ПОЖАРЫ

В 
ноябре в Молодёж-
ном центре боевых ис-
кусств проходил чем-
пионат Москвы по 

тхеквондо. Победу в нём одер-
жал 22-летний тренер из шко-
лы №833 Муса Мусаев. Он стал 
абсолютным чемпионом, побе-
див сразу в двух дисциплинах: 
сначала в боях, а потом в тулях 
— атакующих и защитных дви-

жениях, совершаемых против 
воображаемого соперника.

— На чемпионат Москвы 
всегда съезжаются самые силь-
ные спортсмены, — рассказал 
«СЗ» Муса. — Но я держался 
уверенно. Тяжело было толь-
ко в финале, где я сражался со 
своим одноклубником.

Муса — двукратный чем-
пион России, двукратный 
победитель Кубка России и 
призёр чемпионатов Евро-
пы и мира по тхеквондо. В 
марте следующего года ему 
предстоит вновь представ-
лять Москву на чемпионате 
России. Соревнования состо-
ятся в городе Сочи.

Муса занимается тхеквондо 
с шести лет, в этот вид спорта 
его привёл отец. Всё это время 
у него один тренер — Андрей 
Игоревич Крылов.

Год назад Мусаев стал тре-
нером секции по тхеквондо в 
учебном комплексе «Севасто-
поль» школы №833 на улице 
Вилиса Лациса. Тренирует де-
тей школьного и дошкольного 
возраста. Параллельно учит-
ся на 1-м курсе магистрату-
ры в РГУФКСМиТ, работает в 
фитнес-клубе на Авиационной 
улице. Свободное время Муса 
посвящает активному отдыху: 
играет в футбол и волейбол.

Анна КРИВОШЕИНА

НОВОСТИ ОКРУГА

Дети из Хорошёва-Мневников 
сыграли в фильме 
«Красная Шапочка онлайн»

Московский детский 
профессиональный театр 
«Бемби» дворца творчества 
детей и молодёжи «Хоро-
шёво» принял участие в оз-
вучивании фильма «Крас-
ная Шапочка онлайн» на 
киностудии «Мосфильм». 

— Идея снять фильм 
«Красная Шапочка он-
лайн» появилась у художе-
ственного руководителя 
театра «Бемби» — заслу-
женной артистки России, 
сценариста и кинорежис-
сёра Натальи Сергеевны 
Бондарчук два года назад, 
— рассказывает Влади-
мир Фёдоров, руководи-
тель детского театра «Бем-
би». Это фильм о том, как 
спектакль «Красная Ша-
почка» объединил детей 
разных стран мира. Дети 

по всей Европе в одно и 
то же время подключи-
лись к Интернету и смо-
трят спектакль, пережи-
вая за героев.  

— Надеюсь, фильм ско-
ро можно будет увидеть в 
кинотеатрах Москвы.

Ирина 
ЛАПОВОК

Тренер из школы в Северном Тушине 
выиграл первенство Москвы по тхеквондо

«Тяжело было 
только в финале»

Мусаев — двукратный 
чемпион России, 

призёр чемпионатов 
Европы и мира

Он работает в щукинском 
фитнес-клубе, 

 а в свободное время 
играет в футбол и волейбол

Если у вас нет «Трой-
ки» или другого проезд-
ного билета, приобретён-
ного заранее, в назем-
ном транспорте теперь не 
обязательно брать билет 
у водителя: можно рас-
платиться банковской 
картой, если она облада-
ет функцией бесконтакт-
ной оплаты. Это быстрее и 
дешевле: с карты спишет-
ся за одну поездку 40 руб-
лей, в то время как у во-
дителя можно приобрести 
только разовый билет сто-
имостью 55 рублей.

Как сообщили в ГУП 
«Мосгортранс», сегодня 

новый сервис доступен на 
двух трамвайных марш-
рутах, в том числе на про-
ходящем по территории 
нашего округа очень вос-

требованном 6-м маршру-
те (Братцево — метро «Со-
кол»). Но уже в ближайшие 
месяцы сервис планируют 
запустить на многих дру-

гих маршрутах городского 
наземного транспорта. Для 
этого в машинах и вагонах 
установят валидаторы но-
вого образца — их будут 
размещать у первой двери, 
а снаружи, рядом с дверью, 
наклеят стикеры, инфор-
мирующие о возможности 
оплаты банковской картой. 

Помимо банковских 
карт, система предус-
матривает возможность 
оплаты проезда с помо-
щью смартфонов с функ-
цией Apple Pay, Android 
Pay или Samsung Pay.

Василий 
ИВАНОВ

За проезд в 6-м трамвае можно расплатиться 
банковской картой

ПОСЛЕ ВСТРЕЧИ С ПРЕФЕКТОМ

В середине ноября в би-
блиотеке №229 на ули-
це Туристской префект 
СЗАО Алексей Пашков 
встретился с жителями 
нескольких микрорайо-
нов Северного Тушина. 
Основные вопросы, кото-
рые задавали участники 
встречи, касались темы 
жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и благо-
устройства. 

Большую часть вопро-
сов уже удалось решить. 

— Я обратилась к пре-
фекту с просьбой поста-
вить заборчик вдоль дет-
ской площадки на улице 
Героев-Панфиловцев, 
7, корпус 1, и обустро-
ить газон. В нашем дво-
ре есть две благоустроен-
ные детские площадки, 
они огорожены. А к этой 
площадке плотно при-
мыкали машины, дети 
могли выскочить на до-
рогу, небезопасно было. 
Я не обратила внима-

ния, когда успели поста-
вить ограждение. Уви-
дела через пару дней по-
сле встречи совершенно 
случайно. Честно говоря, 
была приятно удивлена. 
Оперативно сработали. А 
новый газон мне пообе-
щали засеять уже весной 
следующего года. У меня 
нет сомнений, что и га-
зон обустроят, — расска-
зывает жительница рай-
она Татьяна Галяутди-
нова.

К слову, по просьбе 
жителей оперативно от-
ремонтирован и асфальт 
на улице Туристской и на 
пересечении улиц Фоми-
чёвой и Свободы, 71-73. 
Также опечатан подвал в 
доме 14, корп. 2, на улице 
Фомичёвой. Работы, свя-
занные с комплексным 
благоустройством тер-
риторий, будут перене-
сены на начало 2018 года.

Ольга 
СЕВОСТЬЯНОВА

Забор установили, 
асфальт положили
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«Озвучка» нового фильма

Это быстрее и дешевле: с карты списывается 40 рублей

Жительница Северного Тушина Татьяна Галяутдинова 
рядом с новым заборчиком
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Во сп и т а н н и ц ы 
студии эстрад-
ной песни «Ка-
рамеЛль» шко-

лы №2005 района Курки-
но под руководством пе-
дагога по вокалу Татьяны 
Пригоды и педагога-хо-
реографа Ольги Клима-
новой с успехом высту-
пили на Международ-
ном фестивале-конкур-
се FELICE MUSICA. Он 
проходил в детской шко-
ле искусств им. М.А.Ба-
лакирева.

Солистки основной 
певческой группы Арина 
Мордовина, Лала Тейму-
рова, Полина Колотуш-
кина, Агния Дёмченко, 
Екатерина Миськова, 
Анна Годухина, Поли-
на Иванникова и другие 
юные участницы студии 
покорили жюри конкурса 
слаженностью и мастер-
ством выступления, уме-
нием прекрасно двигать-
ся и держаться на сцене. 

Девочки получили ди-
плом 1-й степени в но-
минации «Эстрадный 
вокал» за исполнение 
«Песни мира». А солист-

ка студии одиннадца-
тилетняя Полина Иван-
никова стала лауреатом 
1-й степени с песней «За 
старым холстом». Полина 
пришла в студию только в 
этом году и сразу ярко за-

явила о себе победой на 
международном конкурсе.

Сейчас воспитанники 
студии готовятся к по-
становке мюзикла «При-
ключения Буратино». А 
в новогодние каникулы 

примут участие в фести-
вале «Рождественский 
Санкт-Петербург».

— Пение — моё са-
мое любимое хобби. Для 
меня было счастьем уча-
ствовать в этом конкурсе 
и выступать на большой 
сцене, — поделилась одна 
из самых юных «караме-
лек» девятилетняя Поли-
на Мифтяхова.

Екатерина СЛЮСАРЬ

НОВОСТИ ОКРУГА

ВСЕ НОВОСТИ 

ОКРУГА 

ЕЖЕДНЕВНО 

НА САЙТЕ 
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Воспитанники студии 
готовят мюзикл 

«Приключения Буратино»

Певицы из Куркина 
отличились 
на международном 
фестивале

ВАШЕ МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «СЗ»:

Как вы относитесь к людям, 
которые грызут ногти?

Наш следующий вопрос: 

А что бы вы хотели 
увидеть в новых кварталах, 
которые появятся на месте 
пятиэтажек?
ГОЛОСУЙТЕ НА САЙТЕ 

SZAOPRESSA.RU

67% — отрицательно, 
это вредная привычка

22% — сам(а) грызу ногти
11% — им нужна помощь психолога

Одиннадцатилетняя Полина 
Иванникова стала лауреатом 
1-й степени с песней 
«За старым холстом»

Для девятилетней Полины Мифтяховой 
было счастьем участвовать в конкурсе

Депутат Госдумы Ирина Белых:

«Продолжаем 
работать...»

Меж в едомс т в ен н ы й 
проект по диспансери-
зации маломобильных 
групп населения реализу-
ется на территории Севе-
ро-Западного округа уже 
год. Он был начат по ини-
циативе депутата Государ-
ственной думы Ирины Бе-
лых и осуществляется при 
взаимодействии Департа-
мента здравоохранения, 
Департамента труда и со-
циальной защиты населе-
ния г. Москвы и префек-
туры СЗАО. За год диспан-
серизацию прошли более 
60 маломобильных жите-
лей районов Куркино и 
Северное Тушино.

— Не всегда люди, име-
ющие сложности со здоро-
вьем, могут самостоятель-
но добраться до поликли-
ники, чтобы обследовать-
ся. Межведомственный 

проект задействует сфе-
ру здравоохранения и 
социальной защиты на-
селения, чтобы обеспе-
чить комфортные усло-
вия доставки и прохожде-
ния мед осмотра для дан-
ной категории граждан. В 
этой работе задействова-
ны врачи, медицинские 
сёстры, соцработники, 
волонтёры, которые помо-
гают людям на всех этапах 
прохождения медосмотра. 
После обследования со-
ставляется паспорт здо-
ровья и разрабатываются 
рекомендации для даль-
нейшего лечения каждо-
го пациента, — рассказа-
ла Ирина Белых.

Благодарности депута-
та Государственной думы 
И.В.Белых и префекта Се-
веро-Западного админи-
стративного округа сто-
лицы А.А.Пашкова по-
лучили врачи, медицин-
ские сёстры и сотрудники 
центров социального об-
служивания населения, 
внёсшие большой лич-
ный вклад в реализацию 
этого проекта. Это медсе-
стра городской поликли-

ники №180 Людмила Дай-
неко, врач общей практи-
ки филиала №3 городской 
поликлиники №115 Роза-
лия Рызбаева, врач-тера-
певт отделения медицин-
ской помощи на дому го-
родской поликлиники 
№180 Павел Дандуджян, 
заведующая отделением 
социального обслужи-
вания на дому филиала 
«Куркино» ГБУ «ТЦСО 
«Тушино» Марина Габи-
сова, заведующая фили-
алом «Северное Туши-
но» ГБУ «ТЦСО «Туши-
но» Елена Жарова и заме-
ститель начальника УСЗН 
СЗАО Юлия Голубева.

— Для маломобильных 
жителей Куркина это осо-
бенно актуально, так как 
они не могут самостоя-
тельно выехать из своего 
района, чтобы пройти та-

кое обследование, — рас-
сказала Юлия Голубева. — 
У нас много молодых ин-
валидов-колясочников, 
которые получили серьёз-
ные травмы, для них важ-
но вовремя пройти мед-
осмотр и выявить сопут-
ствующие заболевания.

Ирина Викторовна так-
же отметила, что держит 
на контроле решение тех 
задач, которые были по-
ставлены во время встреч 
с ветеранской организа-
цией Куркина. Самые ак-
туальные среди них — от-
крытие аптеки и оказание 
услуг стоматологии. 

Кроме того, она обра-
тила внимание на важ-
ность выполнения реко-
мендаций, полученных в 
ходе диспансеризации, не 
только самими пациента-
ми, но и теми, от кого за-
висит стабилизация со-
стояния пожилого чело-
века. 

— Ещё не все возмож-
ности московского здра-
воохранения использова-
ны. Продолжаем работать, 
— сказала Ирина Белых.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Днём 27 ноября при 
проведении земляных ра-
бот в ЖК «Дом в Мневни-
ках», недалеко от дома 15 
на улице Демьяна Бедно-
го, рабочие обнаружили 
снаряд. На место вы ехал 
дежурный караул 29-й 
пожарно-спасательной 
части. Предположитель-
но снаряд без взрывате-
ля калибром 122 мм про-
лежал в земле много лет, 
со времён Великой Отече-
ственной войны. Пожар-
ные оцепили территорию.

Через час на место про-
исшествия приехали по-
лицейские и группа раз-
минирования. Специа-
листы забрали снаряд для 
утилизации.

Алёна КАЛАБУХОВА

Одной из лучших публикаций о жизни 
города признан материал в «СЗ»

В городском конкурсе 
«Информируем из пер-
вых рук» наша газета 
«Москва. Северо-Запад» 
заняла 2-е место в номи-
нации «Лучшая автор-
ская публикация о жиз-
ни города». Так был отме-
чен материал Елизаветы 
Борзенко «Невозможно 
оторваться», в котором 
корреспондент обследу-
ет благоустроенные дет-
ские площадки со своей 
трёхлетней дочкой Али-
сой. Награждение побе-
дителей состоялось 30 
ноября на 17-м городском 
форуме печати.

Конкурс-смотр «Ин-
формируем из первых 

рук» проводится еже-
годно на основе заявок 
редакций городских 
изданий, зарегистри-
рованных как средства 
массовой информации. 
Шорт-лист новостных 
ресурсов формирует-
ся на основе данных о 
посещаемости сайтов, 

количестве читателей 
и подписчиков. Также 
оцениваются новатор-
ские подходы в подаче 
материала и использо-
вание редакциями по-
следних мультимедий-
ных технологий.

Елена 
ВОЛОХОВА

ПРИЯТНО

Материал о благоустройстве получился живым 
и интересным

В Хорошёве-
Мневниках 
нашли снаряд 
времён Великой 
Отечественной 

Ирина Белых (справа) вручает благодарности



4 МОСКВА. СЕВЕРО-ЗАПАД  

№45 декабрь 2017

WWW.SZAOPRESSA.RU

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

ГОРОД

В 
« К р о к у с 
Э к с п о » 
прошёл на-
учно-прак-
т и ч е с к и й 
форум мо-

сковского здравоохра-
нения — 16-я ассамблея 
«Здоровье Москвы», на 
котором были подведе-
ны итоги развития сто-
личного здравоохране-
ния в уходящем году. В 
нём приняли участие 
свыше 3 тысяч специали-
стов в области медицины. 
В открытии форума при-
нял участие мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Интересные 
разработки 
клиник из СЗАО

В рамках ассамблеи 
прошла выставка совре-
менных достижений и 
технологий, используе-
мых в медицинских орга-
низациях государствен-
ной системы здравоох-
ранения Москвы.

— Ещё несколько лет 
тому назад, чтобы уви-
деть такую выставку, та-
кие технологии, нужно 
было ехать в Германию, 
в Корею, в другие стра-
ны: только там можно 
было увидеть что-то по-
добное. Сегодня, по ва-
шим оценкам, по оцен-
кам специалистов, то, 
что происходит в мос-
ковском здравоохране-
нии, те самые передовые 
технологии, которые вне-
дряются в Москве, в мо-
сковских клиниках, не 
уступают ведущим миро-
вым клиникам, — сказал 
Сергей Собянин.

Свои разработки ме-
дицинских технологий и 
оборудования представи-
ли и две больницы Севе-
ро-Западного округа. 
В частности, городская 
клиническая больница 
№67 им. Л.А.Ворохобова 
презентовала два круп-
ных проекта, не имею-
щих аналогов за рубежом. 
Это модель современно-
го нейрохирургическо-
го центра с новейшими 
IT-технологиями и ро-
ботизированными систе-
мами, а также комплекс 
лабораторной службы с 
элементами персонифи-
цированной медицины.

Врачи нефрологической 

службы городской кли-
нической больницы №52 
продемонстрировали ра-
боту созданного ими ре-
гистра, который позво-
ляет отслеживать данные 
о состоянии здоровья па-
циентов с хронической бо-
лезнью почек, своевремен-
но начинать необходимое 
лечение и автоматически 
подбирать и рассчиты-
вать программу гемодиа-
лиза. Ещё одно новейшее 
достижение ГКБ №52 — 
Центр экстракорпораль-
ной мембранной оксиге-
нации (ЭКМО). Проце-
дура ЭКМО может прово-
диться пациентам с острой 
сердечной недостаточно-
стью как в отделении реа-
нимации, так и вне лечеб-
ного учреждения — си-
лами выездной бригады 
центра.

Отметили 
лучших

В рамках работы ас-
самблеи были подведены 
итоги Московского фе-
стиваля в области здра-
воохранения «Формула 
жизни-2017». В числе его 
лауреатов — медицинские 
организации и специали-
сты Северо-Запада.

В номинации «Лучшая 
детская клиника» лау-
реатом фестиваля стала 
детская городская кли-
ническая больница им. 
З.А.Башляевой в Север-
ном Тушине. В год здесь 
оказывают помощь более 
чем 150 тысячам малень-
ких пациентов.

— Наша больница ос-
нащена самым совре-
менным оборудовани-
ем, которое позволяет 
оказывать высокотехно-
логичную медицинскую 
помощь на уровне миро-
вых стандартов. На сегод-
няшний день мы имеем 
возможность спасать де-
тей с тяжелейшими со-
четанными травмами и в 
остром критическом со-
стоянии. Ещё пять-шесть 
лет назад таких детей на-
правляли на лечение в 
федеральные центры, а 
теперь все виды помо-
щи оказываются в на-
шей больнице, — отме-
тил главный врач ДГКБ 
им. З.А.Башляевой про-
фессор Исмаил Османов.

Лауреатом конкурса 
в номинации «Лучший 
врач-анестезиолог-ре-
аниматолог» стал Вла-
димир Подкопаев, док-
тор детской ГКБ им. 

З.А.Башляевой. Он воз-
главляет отделение ре-
анимации и интенсив-
ной терапии для новоро-
ждённых детей, которое 
является одним из самых 
крупных в Москве.

— Современные воз-
можности нашего отделе-
ния позволяют выхажи-
вать как доношенных, так 
и глубоко недоношенных 
детей, в том числе с экс-
тремально низкой мас-
сой тела, весом от 500 г 
и выше. Мы также ока-
зываем помощь детям с 
врождёнными пороками 
центральной нервной си-
стемы, — рассказал Вла-
димир Подкопаев.

В номинации «Моя по-
ликлиника — лучшие 
идеи» лауреатом конкур-
са стал Алексей Островер-
хов, врач-методист отдела 
организационно-методи-
ческой и клинико-экс-
пертной работы город-
ской поликлиники №115 
в Хорошёве-Мневниках.

— Я предложил создать 
школы здоровья по про-
филактике инфарктов и 
инсультов среди людей, 
имеющих риск развития 
сердечно-сосудистых за-
болеваний, а также разра-
ботать критерии, по кото-
рым врачи-специалисты 
будут направлять паци-
ентов в эти школы, — рас-
сказал Алексей Островер-
хов. — Рад, что моя идея 
оказалась востребован-
ной и получила поддерж-
ку Департамента здраво-
охранения Москвы.

Алёна ДРОЗДОВА

Роботизированная 
медицина

У врачей 52-й больницы 
появились новые 

возможности для лечения 
пациентов с хроническими 

болезнями почек

Клиники Северо-Запада представили на столичном форуме 
здравоохранения свои достижения

В Москве стало больше воз-

можностей для ведения и раз-

вития своего бизнеса. Об этом 

сообщил мэр столицы Сергей 

Собянин, выступая на открытии 

бизнес-форума Synergy Global 

Forum, организованного на пло-

щадке СК «Олимпийский».

— Самое важное, что зависит 

от города, — это создание со-

ответствующей инфраструкту-

ры для бизнеса. Несколько лет 

тому назад мы поставили перед 

собой цель, определили прио-

ритет создания условий веде-

ния бизнеса, и самое главное 

— это развитие бизнес-инфра-

структуры, строительство тор-

говых центров, бизнес-центров, 

развитие московских предпри-

ятий. За последние семь лет в 

Москве построено 12 миллио-

нов квадратных метров коммер-

ческих площадей — по 1 квад-

ратному метру на жителя Мо-

сквы. Благодаря этому стало 

больше возможностей зареги-

стрировать предприятие в Мо-

скве и вести бизнес в Москве. 

Особенно это касается малых и 

средних предприятий, — сказал 

Сергей Собянин.

Он добавил, что с каждым 

годом в столице растёт коли-

чество предприятий малого и 

среднего бизнеса. 

— И сегодня их в Москве бо-

лее 700 тысяч, — отметил мэр.

За семь лет для бизнеса в 
городе построено 12 миллионов 
квадратных метров площадей 

В Москве появились шесть 

новых промышленных комплек-

сов и один новый технопарк. Та-

кое решение приняли на засе-

дании президиума правитель-

ства столицы.

— Теперь в Москве будут 

действовать 36 промышленных 

комплексов и 32 технопарка, — 

сообщил руководитель Депар-

тамента науки, промышленной 

политики и предприниматель-

ства столицы Алексей Фурсин.

Мэр Москвы Сергей Собянин 

поручил проводить ежемесяч-

ный мониторинг технопарков 

и промышленных комплексов 

на соответствие требований, 

предъявляемых к их статусу. 

Жёсткие требования предъ-

являются к промышленным 

комплексам и технопаркам не 

случайно: эти компании поль-

зуются поддержкой города. Им 

предоставляют налоговые льго-

ты, снижают ставки арендной 

платы за землю.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В столице появились новые 
промкомплексы и технопарк

Сергей Собянин пообщался с врачами на научно-практическом форуме 
московского здравоохранения — 16-й ассамблее «Здоровье Москвы»

Мэр Москвы Сергей Собя-

нин пожелал удачи финали-

стам 1-го Национального чем-

пионата по профессионально-

му мастерству WorldSkills сре-

ди студентов. Однако отметил, 

что болеть будет за учащихся 

столичных вузов. Об этом мэр 

написал на своей странице в 

«Твиттере»: 

«На ВДНХ проходит первый 

финал чемпионата профессио-

нального мастерства WorldSkills 

Russia среди студентов ву-

зов. Желаю удачи всем ребя-

там, но болею, конечно, за мо-

сквичей. В соревнованиях уча-

ствуют 13 столичных вузов».

Финал чемпионата проходил 

в Москве с 28 ноября по 1 дека-

бря. WorldSkills — международное 

некоммерческое движение, цель 

которого — повышение статуса 

и стандартов профессиональной 

подготовки. Участники экзаме-

нов и чемпионатов, проводимых 

в рамках этого движения, пока-

зывают профессиональное ма-

стерство не только педагогам, но 

и экспертам, среди которых есть 

представители крупных компа-

ний. Таким образом, школьники 

и студенты знакомятся с будущи-

ми работодателями.

В финале чемпионата 
профессионального мастерства 
мэр болел 
за московских студентов

Финал чемпионата проходил в Москве 
с 28 ноября по 1 декабря
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Ландшафтный парк «Митино» 
откроется к летнему сезону

Во время ди-
алога жите-
ли обозна-
чили наибо-
лее острые 
п р о б л е м ы 

и смогли получить отве-
ты на интересующие во-
просы. 

«Главное — 
восстановить 
природный 
ландшафт»

Ни жителям, ни властям 
не нравится, что подряд-
чик при строительстве 
уничтожает естественный 
природный ландшафт 
парка. Представитель под-
рядной организации Мак-
сим Громов также присут-
ствовал на встрече с жите-
лями, которые буквально 
засыпали его вопросами.

— После ваших работ 
здесь ни птичек не будет, 
ни травы. Как так можно 
относиться к природе? — 
возмутилась жительни-
ца района Татьяна Фёдо-
ровна.

— Естественный при-
родный газон невозмож-
но будет восстановить по-
сле заезда вашей техники 
в парк! — поддержал депу-
тат Мосгордумы Валерий 
Скобинов.

— Все повреждённые 
газоны будут восстанов-
лены, — ответил Громов. 
— Это наше гарантийное 

обязательство и наша от-
ветственность.

— Что касается техно-
логии и культуры произ-
водства, соответствую-
щие штрафные санкции 
в отношении подрядчи-
ка применены, но штраф 
— это не самоцель. Цель 
— это восстановление 
природного ландшафта 
и создание современного 
парка отдыха, — добавил 
Алексей Елисеев.

Когда можно 
будет гулять 
в парке?

По словам представи-
теля подрядной органи-

зации, строительство за-
тянулось из-за проклад-
ки очень большого коли-
чества различных сетей. 

— Здесь прокладывают 
водопровод, канализа-
цию, водосток, электро-
снабжение, все сети под-
ключат к городским ком-
муникациям, — объяснил 

Громов. — Ранее в парке, 
кроме сети освещения, 
идущей по воздуху, ника-
ких других сетей не было.

Участники встречи ин-
тересовались, смогут ли 
они встретить Новый год 
в парке, будет ли готова 
зона для купания на Кре-
щение, откроется ли ка-
ток и можно ли перене-
сти укладку покрытия на 
лето? По их мнению, не-
благоприятные погодные 
условия могут повлиять на 
качество работ. 

— Мы не будем прово-
дить до весны укладку 
асфальта, плитки и верх-
них резиновых покры-
тий. Если же подрядчик 
не примет во внимание 
наше замечание, то рабо-
ты не будут приняты, — 
заверил Елисеев. 

Также до весны откла-
дывается вертикальная 
планировка и обустрой-
ство газона. А до конца де-
кабря должны завершить 
прокладку всех сетей. Уже 
зимой сделают закладные 

основания под архитек-
турные формы, приве зут 
необходимые скамейки, 
урны.

— Та часть парка, кото-
рая будет готова, начнёт 
постепенно передаваться 
для прогулок жителям, — 
уточнил Елисеев.

Также руководитель де-
партамента заверил, что 
митинцы смогут встре-
тить Новый год в парке, 
каток откроют в январе, а 
зона для купания к Кре-
щению будет готова.

— Сегодня парк поте-
рян для массового отды-
ха жителей. Скажите, ког-
да он откроется? — спро-
сила жительница района 
Светлана Шутилина.

— Официально парк от-
кроется к началу летнего 
сезона, но у меня нет со-
мнений в том, что жите-
ли смогут прогуливаться 
там гораздо раньше, — от-
ветил Алексей Елисеев.

Предложения 
жителей учтут

В парке планируется 
установить большое ко-
личество павильонов. 
Там появятся кафе, туа-
леты, спортивный кла-

стер с футбольными поля-
ми, хоккейными коробка-
ми, теннисными кортами 
и детскими площадками.

— Кроме спортивных 
объектов, будет культур-
ный кластер и, конечно, 
появится парк археоло-
гии, который будет рабо-
тать круглогодично, пото-
му что к нему проведут все 
необходимые коммуника-
ции, — уточнил руководи-
тель департамента.

— На втором этапе ре-
конструкции парка по-
явилась возможность при-
нять во внимание ещё ряд 
замечаний жителей. По-
этому дальнейшую рабо-
ту предлагаю выстраивать 
с учётом дополнительных 
предложений, — подчерк-
нул в ходе встречи префект 
СЗАО Алексей Пашков.

По итогам обсужде-
ния собравшиеся догово-
рились, что раз в две не-
дели по вторникам в Де-
партаменте капремонта 
будет проходить встреча 
с жителями района Ми-
тино по текущим вопро-
сам, связанным с парком. 
Ближайшая такая встре-
ча намечена на 5 декабря.

Иван 
ГОЛОВЧЕНКО

Митинцы высказали замечания и обсудили вопросы второго этапа реконструкции 
ландшафтного парка «Митино» с главой столичного Департамента капремонта 
Алексеем Елисеевым

 Лилия Бирюкова: 
— У нас целый год парка нет, всё раз-
рыто. На встрече нам пообещали, что 
сделают площадку для празднования 
Нового года. Надеюсь, что когда под-
ведут коммуникации, обустроят и па-

вильоны для творческих людей.  

 Светлана Шутилина: 
— Наш парк — излюбленное место 

прогулок. И конечно, мы были возму-
щены тем, что сроки окончания рабо-
ты затягиваются, что вокруг парка, да 
и в самом парке грязно. Но на встрече 
мы получили ответы на все наши вопросы. 
Главное, что нам пообещали благоустроить парк уже 
ко Дню защиты детей. Очень ждём. 

 Станислав Тимофеев: 
— Дорожки в парке были демонтирова-
ны, вырыты каналы, которые не были 
огорожены. Там просто невозможно 
ходить. Раньше мы не могли добиться 
конкретной информации о сроках окон-

чания работ, о том, почему они так за-
тянулись. Нам хотелось бы на Новый год 

уже здесь провести время со своими близкими. А эти 
ограничения, конечно, причиняют массу неудобств. Но 
нам всё подробно разъяснили. Надеемся, что все обе-
щания будут выполнены. 

ЧТО СКАЗАЛИ ЖИТЕЛИ

До конца декабря должны 
завершить прокладку 

всех сетей

Ал
ек

са
нд

р 
Ко

чу
бе

й

Ал
ек

са
нд

р 
Ко

чу
бе

й

У главы департамента Алексея Елисеева (в синей куртке) 
тоже накопились вопросы к подрядчику

Проект реконструкции

Парк ждёт изменений. 
А пока…
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В нашем доме шесть 

подъездов, а ни 

одной лавочки нет. 

Инвалиды вынуждены 

сидеть на газонных 

ограждениях или ходить к 

соседнему дому, где есть 

лавочки, что многим 

тяжело. У меня болезнь 

Паркинсона, я еле хожу. 

Жители многократно 

просили поставить у наших 

подъездов лавочки.

Валентина Ивановна, 
ул. Василия Петушкова, 7, 

подъезд 5

Ситуацию проком-
ментировали в управ-
ляющей компании ЖСК 
«Сходня-3», которая об-
служивает этот дом.

— Ещё в 1990-х годах 
лавочки были возле 
каждого подъезда. Но 
их убрали по многочис-
ленным просьбам жите-
лей этого дома, — ска-
зала председатель ЖСК 
Марина Кузнецова. — 
Дело в том, что в вечер-
нее время на них соби-
рались шумные компа-
нии. Они мешали жиль-
цам нижних этажей и 
беспокоили женщин, 
поздно возвращавших-
ся домой с работы.

Она добавила, что 
в начале 2000-х годов 
лавочки к подъездам 
вернули по инициати-

ве управы района Юж-
ное Тушино. Но и тог-
да в адрес управляющей 
организации посыпа-
лись аналогичные жа-
лобы от жителей, и но-
вые скамейки пришлось 
убрать.

На вопрос, можно 
ли поставить лавоч-
ку только у подъезда 5, 
где проживает Вален-
тина Ивановна, Кузне-
цова сказала, что летом 
жильцы нижних этажей 
из 5-го и 6-го подъездов 
жаловались даже на то, 
что лавочки стоят в со-
седнем дворе. Они го-
ворили, что шум оттуда 
слышен в их квартирах, 
из-за чего приходится 
закрывать окна. А воз-
ле остальных подъез-
дов поставить лавочки 
сейчас невозможно из-
за недостатка места: там 
установлены пандусы.

— Просьба Валенти-
ны Ивановны мне из-
вестна, но, к сожале-
нию, повлиять на мне-
ние её соседей по подъ-
езду я не могу. Тем не 
менее этот вопрос мы 
обязательно обсудим 
на ближайшем собра-
нии собственников, — 
заверила Марина Куз-
нецова.

Анна 
КРИВОШЕИНА

Почему у нашего дома 
не ставят лавочки?

Сообщайте о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются найти ответы и помочь 
в решении проблем.
Также будем рады, если вы расскажете нам о неординарных 
жителях округа, о которых интересно было бы прочесть в газете. 
Может быть, благодаря нашей газете они смогут заявить о себе 
или даже прославиться. Наш округ богат на таланты, но настоящий 
талант обычно скромен. Давайте поможем ему раскрыться!
Мы всегда на связи.   

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

Киоски будут, 
но по другим 
адресам ЖДЁМ

Где в районе Щукино можно будет 
купить прессу

В 
редакцию об-
ратился Юрий 
Макси мови ч 
Сас, участник 
Великой Оте-

чественной войны: «Мне 
очень понравилась ваша 
быстрая реакция на моё 
послание с просьбой по-
мочь с восстановлением 
маршрута автобуса №39. 
Решил попросить помочь 
восстановить газетный 
киоск рядом с домом 4, 
корп. 1, на улице Марша-
ла Бирюзова. Киоск снес-
ли, и мы не можем купить 
прессу и другие мелочи 
рядом с домом, вынужде-
ны ехать к метро». 

В пресс-службе Депар-
тамента СМИ и рекламы 
г. Москвы нам поясни-
ли, что киоск демонтиро-
вали в рамках меропри-
ятий по упорядочению 

сети распространения 
периодической печати. 
Старые киоски меняли 
на новые, более совре-
менные. На ул. Маршала 
Бирюзова, 4, корп. 1, но-
вый киоск не установи-
ли, поскольку он не во-
шёл в новую схему разме-
щения нестационарных 
торговых объектов. Как 
пояснили в пресс-служ-
бе ведомства, «ввиду раз-
мещения на посадочной 
площадке остановочного 
пункта». И добавили, что 
«внесение объекта в схему 
по вышеуказанному адре-
су департаментом не пла-
нируется». 

Сейчас в районе Щу-
кино работают 22 киоска 
НТО «Печать», ближай-
ший к указанному адресу 
находится у метро «Ок-
тябрьское Поле» — на ул. 
Маршала Бирюзова, вл. 
14. Дополнительные ки-
оски появятся по четы-
рём адресам: ул. Гамалеи, 
вл. 13 и вл. 23, корп. 2; ул. 
Академика Бочвара, вл. 6 
и вл. 15. Это произойдёт 
после того, как Мосгор-
печать проведёт торги на 
осуществление торговой 
деятельности в НТО «Пе-
чать».

Елизавета 
БОРЗЕНКО

Появятся четыре 
дополнительных киоска

Дорожку 
на Туристской 
обустроят 
весной

Жители Северного Туши-

на прислали сразу несколь-

ко писем, каса ющихся во-

просов благо устройства. 

«Просим, чтобы от дома 

16, корп. 4, на Туристской 

улице до магазина «Маг-

нит» сделали тротуар или 

заасфальтировали народ-

ную тропу. Тут сложно хо-

дить, а после дождя пройти 

и вовсе невозможно», — на-

писала нам Нина Захарова. 

А Зинаида Новикова про-

сит благоустроить пустырь: 

«Он портит весь вид на ули-

це Героев-Панфиловцев пе-

ред магазинами «Магнит» и 

«Пятёрочка».

Оба вопроса были на-

правлены в управляющую 

организацию района — ГБУ 

«Жилищник».

— Пешеходная дорожка на 

Туристской будет обу строена 

весной 2018 года в рамках 

проведения месячника по 

благоустройству территории 

района Северное Тушино. А 

второй вопрос будет рассмо-

трен при формировании про-

граммы благо устройства на 

следующий год при условии 

согласования с Советом де-

путатов и выделения финан-

сирования на данный вид ра-

бот, — ответила Екатерина 
Меньшова, директор ГБУ 

«Жилищник района Север-

ное Тушино».

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Старые киоски меняют на новые, современного типа
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Недавно Мо-
сковское ма-
шинострои-
тельное пред-
приятие им. 

В.В.Чернышёва отметило 
85-летний юбилей. Отлич-
ный повод, чтобы побывать 
на легендарном заводе.

Освоили 
компрессор, 
который делала 
Украина

Московское машино-
строительное предприя-
тие им. Чернышёва в По-
кровском-Стрешневе по-
ражает своими размерами. 
На огромной территории в 
60 гектаров сейчас работа-
ют больше 5 тысяч человек. 
До объёмов производства 
советских времён ещё да-
леко, но благодаря господ-
держке и энергии нового 
управляющего директо-
ра Амира Хакимова завод 
постепенно возрождается. 
Предприятие производит 
двигатель РД-33 и его мо-
дификации для самолётов 
МиГ-35 и МиГ-29 и само-
лёта палубного базирова-
ния МиГ-29К. Есть успе-
хи и в импортозамещении: 
завод освоил производство 
компрессора двигателя 
ВК-2500, который раньше 
выпускала Украина.

На предприятии впер-
вые с советских времён 
идёт обновление оборудо-
вания и кадров. Руководя-
щие посты заняли талант-
ливые 30-летние топ-ме-
неджеры. Но о заслужен-
ных сотрудниках тоже не 
забывают: они консуль-
тируют по всем вопросам 
молодое поколение. С под-
бором кадров на производ-
стве есть трудности. Руко-

водители сетуют, что мо-
лодёжь сразу хочет золотые 
горы, не прикладывая уси-
лий. С такими тут быстро 
расстаются. Но для тех, кто 
готов трудиться, условия 
хорошие. Квалифициро-
ванный рабочий может за-
рабатывать от 70 тыс. руб-
лей чистыми, иногород-
ним компенсируют стои-
мость аренды жилья.

А лексею Михееву 33 
года, 11 из них работает на 
заводе. Начинал простым 
рабочим, а теперь он заме-
ститель начальника меха-
носборочного комплекса 
№1. Михеев как раз из тех 
самых молодых, что це-
нятся на вес золота. 

— Моя задача, чтобы 
новая техника работа-
ла на полную мощность, 
— рассказывает Алексей. 
— Недавно мы получили 

суперсовременный ста-
нок из Швейцарии, на нём 
можно обрабатывать дета-
ли очень большого разме-
ра. Раньше на такие дета-
ли уходило несколько ме-
сяцев. На новом станке 
одну деталь можно сде-
лать за сутки.

Из-за внушительных 
размеров новый станок ра-

бочие называют «домом». 
Чтобы занести его в цех, 
пришлось разобрать кир-
пичную стену.

Мечта 
всех дачников

На заводе хранят память 
о славном прошлом пред-
приятия. В местном му-
зее представлены образ-
цы продукции начиная с 
послевоенных лет.

— После Великой Оте-
чественной многие заво-
ды, включая наш, про-
изводили в том числе и 
гражданскую продукцию, 
— рассказывает А лек-
сандр Пайкин, много лет 
проработавший техниче-
ским директором. 

По словам Александра 
Григорьевича, в разные 
годы на заводе делали 
примусы, соковарки, га-
зовые плиты, пивные на-
сосы, лодочные моторы 
«Москва» и «Нептун» и, 
конечно, мечту всех дач-
ников — мотокультива-
тор «Крот». 

Но главные экспона-
ты музея — это двигатели 
для самолётов. Александр 
Пайкин говорит, что 
один из самых удачных 
за всю историю завода — 
Р11Ф-300 для лёгких 
сверхзвуковых истреби-
телей МиГ-21.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Квалифицированный рабочий 
зарабатывает 

от 70 тысяч рублей, 
иногородним 

компенсируют аренду жилья

Завод имени Чернышёва возрождается. Корреспондент «СЗ» убедилась 
в этом, побывав на улице Вишнёвой

Ради нового станка 
разобрали стену

Здесь 
работал 
Лев Яшин

 Завод был создан в 1932 
году на базе авиаремонтных 
мастерских гражданского воз-
душного флота. Здесь впер-
вые в стране стали изготавли-
вать звездообразные поршне-
вые моторы для лёгких граж-
данских самолётов.

 С июля 1941 по март 1942 
года завод был в эвакуации в 
Казани. В годы войны на за-
воде производили авиадизе-
ли конструкции Чаромского — 
Тулупова — Яковлева: АН-1, 
М-30, АЧ-30Б для ночных бом-
бардировщиков Пе-8, Ер-2, а 
также для торпедных катеров 
и танков. 

 С 1943 по 1949 год в ин-
струментальном цехе заво-
да работал юный Лев Яшин. 
В свободное время будущий 
легендарный вратарь трени-
ровался на стадионе «Крас-
ный Октябрь». 

 В 1960-1970-х практически 
вся истребительная авиация 
ВВС СССР оснащалась дви-
гателями производства АО 
«ММП им. В.В.Чернышёва».

 В начале 1980-х завод стал 
единственным предприятием, 
выпускавшим турбореактив-
ные двухконтурные двигатели 
четвёртого поколения РД-33
для истребителей МиГ-29. 
Именно эти самолёты часто 
выступают на авиашоу, на них 
демонстрируют своё мастер-
ство знаменитые «Стрижи».

 Сегодня завод восстано-
вил производство узлов дви-
гателя семейства ТВ7-117 
для пассажирского самолёта 
Ил-114 и военно-транспортно-
го самолёта Ил-112. Возобнов-
ление производства на пред-
приятии прошло в рекордно 
короткие сроки как раз бла-
годаря тому, что молодое по-
коление сохранило компетен-
ции опытных специалистов. 

ШЕСТЬ ФАКТОВ 
О ЗАВОДЕ

Специалисты завода отличаются 
на международных соревнованиях

Недавно специалист завода Александр Куликов стал победи-
телем национального чемпионата WorldSkills Hi-Tech в компетен-
ции «Обслуживание авиационной техники». Соревнования про-
ходили в Екатеринбурге.

Кстати, на заводе помогают готовиться к этому чемпионату 
студентам Московского государственного образовательного ком-
плекса, который расположен по соседству. Так, здесь подготови-
ли выпускника МГОК Виктора Рыжова. На мировом чемпионате 
рабочих профессий в Абу-Даби он получил медаль в компетен-
ции «Командная работа на производстве».

ПОКАЗАТЕЛЬ

Двигатель Сергея Туманского Р11Ф-300, который 
на истребителе МиГ-21 позволил установить рекорды 
скорости и высоты полёта

Огромный швейцарский станок рабочие назвали «домом»

На публичные слушания представ-
ляется «Проект внесения изменения 
в правила землепользования и за-
стройки города Москвы в отноше-
нии участка №36 в составе «Проекта 
планировки территории, расположен-
ной вблизи территории Рождествено 
района Митино города Москвы (кад. 
№77:08:0002016:4576), СЗАО».

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на 
экспозиции по адресу: ул. Митинская, 35 
(в помещении управы района Митино). 

Экспозиция открыта с 11.12.2017 по 
18.12.2017 г. Часы работы экспозиции: в 
рабочие дни с 12.00 до 20.00; в субботу и 

воскресенье с 10.00 до 15.00. На выстав-
ке проводятся консультации по теме пуб-
личных слушаний.

Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 20.12.2017 г. в 19.00 по 
адресу: 1-я Муравская ул., 39 (в поме-
щении воскресной школы храма Рож-
дества Христова в селе Рождествено 
(Митино). 

Время начала регистрации участни-
ков — 18.00.

В период проведения публичных слу-
шаний участники публичных слушаний 
имеют право представить свои предло-
жения и замечания по обсуждаемому про-
екту посредством:

— записи предложений и заме-
чаний в период работы экспозиции;

— выступления на собрании участни-
ков публичных слушаний;

— внесения записи в книгу (журнал) ре-
гистрации участвующих в собрании участ-
ников публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;

— направления в течение недели со 
дня проведения собрания участников пу-
бличных слушаний письменных предло-
жений, замечаний в комиссию.

Номера контактных справочных теле-
фонов Комиссии по вопросам градостро-
ительства, землепользования и застройки 

при Правительстве Москвы в Северо-За-
падном административном округе города 
Москвы: (495) 751-3300; (495) 490-2555.

Почтовый адрес Комиссии по вопросам 
градостроительства,  землепользования 
и застройки при Правительстве Москвы 
в Северо-Западном административном 
округе города Москвы: 125362, Москва, 
ул. Свободы, 13/2.

Электронные адреса Комиссии по 
вопросам градостроительства, зем-
лепользования и застройки при Пра-
вительстве Москвы в Северо-Запад-
ном административном округе горо-
да Москвы: 7510899@mail.ru; mailto: 
gradkomszao@mos.ru.

Информационные материалы по теме 
«Проект внесения изменения в прави-
ла землепользования и застройки го-
рода Москвы в отношении участка №36 
в составе «Проекта планировки терри-
тории, расположенной вблизи террито-
рии Рождествено района Митино горо-
да Москвы (кад. №77:08:0002016:4576), 
СЗАО» размещены на официальных сай-
тах комиссии: www.szao.mos.ru, www.
mitino.mos.ru. 

Комиссия по вопросам 
градостроительства, землепользования 
и застройки при Правительстве Москвы 
в Северо-Западном административном 

округе города Москвы 

Оповещение о проведении публичных слушанийОФИЦИАЛЬНО
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Кварталы 
нового 
века

Хорошёво- Мневники 
стал одним из пяти 
районов столицы, 
где программу ре-
новации начнут ре-

ализовывать в первую очередь. 
Именно там за снос старых пя-
тиэтажек высказалось наиболь-
шее количество жителей.

Дети смогут 
спокойно играть 
во дворе

Какими могут стать новые 
кварталы, построенные на ме-
сте хрущёвок, рассказали жи-
телям Хорошёва-Мневников 
представители архитектурного 
консорциума I-Renovation. Мо-
лодые архитекторы уже не пер-
вый раз встречаются с теми, кто 
живёт в пятиэтажках. Специа-
листы выслушали все пожела-
ния людей и учли их.

В Выставочно-маркетинго-
вом центре СЗАО на улице На-
родного Ополчения консорци-
ум представил жителям свой 
проект. Желающих его увидеть 
было очень много.

На первый взгляд всё кажет-
ся не совсем реалистичным. В 
районе Карамышевской набе-
режной, улиц Демьяна Бедного, 
Маршала Тухачевского и буль-
вара Генерала Карбышева долж-
ны вырасти необычные, яркие 
дома с уникальной архитекту-
рой. Причём по задумке архи-
текторов это будут не небоскрё-
бы, чего многие боятся, а в ос-
новном уютные семиэтажки. 
Башни высотой от 14 до 20 эта-
жей тоже будут, но их построят 
для того, чтобы квартиры в них 
выставить на продажу. Все зда-
ния объединят в так называе-
мые урбан-блоки. 

— Нижние этажи домов бу-
дут нежилыми, — объяснил со-
руководитель архитектурного 
бюро Александр Тамашенко. — 
В них расположатся магазины, 
салоны красоты, офисы. Под 
всеми домами сделают подзем-
ный этаж, где устроят паркинг. 
Доступ для машин во внутрен-
ние пространства дворов полно-
стью исключён. Останавливать-
ся можно будет с внешней сто-
роны дома, так что дети смогут 
смело играть во дворах.

По мысли архитекторов бал-

коны должны стать не склада-
ми, а зонами отдыха, где мож-
но будет выращивать цветы, 
ставить стулья и столы. А для 
хранения вещей, велосипедов, 
колясок в доме появятся специ-
альные кладовые.

Пешком 
по «зелёной улице»

— Сейчас весь район разде-
лён магистралями, и жителям, 
чтобы дойти в какую-либо точ-
ку, приходится пересекать мно-
жество дорог, — говорит Юрий 
Шередега, один из основателей 
консорциума I-Renovation. — 
После реализации нашего про-
екта жители смогут спокойно 
гулять, бегать, кататься на ве-
лосипедах по своему кварталу, 
не будет препятствий и у мам с 
колясками, и у маломобильных 
людей.

Дело в том, что по задумке ар-
хитекторов через все кварталы 
пройдёт «зелёная улица». Она 
будет полностью пешеходная, не 
пересекающаяся с автомобиль-
ным движением. По ней жите-
ли района могли бы выходить к 
Карамышевской набережной, к 
будущей станции метро «Улица 
Народного Ополчения». Инте-
ресно, что на протяжении этой 
улицы нижние этажи будут как 
бы вдавлены внутрь. Таким об-
разом появится галерея, по ко-
торой можно будет передвигать-
ся во время дождя, не боясь про-
мокнуть.

В новых кварталах предусмо-
трят даже амфитеатр, где бу-
дут выступать артисты, а так-
же территорию для рынка. Они 
по явятся в отдалении от жилых 
домов.

Специалисты продумали и 
благоустройство Карамышев-
ской набережной. Там сделают 
деревянный настил, обустроят 
детские и спортивные площад-
ки, зону барбекю.

Ничего 
сверхъестественного

Жители задавали вопросы ар-
хитекторам, высказывали со-
мнения. Людей волновали раз-
ные вопросы: например, будет 
ли заглядывать солнце во дво-
ры-колодцы, как защитят от 
шума дома, стоящие на первой 
линии от магистралей. 

Архитекторы пообеща ли 
учесть все пожелания и рас-

сказали, что здания будут сто-
ять неплотно — солнца хва-
тит всем. Те дома, что постро-
ят ближе к дорогам, отгородят, 
установив щиты или высадив 
деревья.

— Честно говоря, не верит-
ся, что наш район станет таким 
красивым, современным, — де-
лится сомнениями пенсионер-
ка Лариса Омельченко с улицы 
Демьяна Бедного. — Но я под-

держиваю этот проект. Хотелось 
бы, чтобы у молодых архитекто-
ров всё получилось.

Специалисты заверили мо-
сквичей, что все задумки мож-
но реализовать, ничего сверхъ-
естественного в их проектах нет. 
Подобные кварталы, например, 
существуют в Финляндии — 
стране с не менее суровым кли-
матом.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Архитекторы показали в Хорошёве-Мневниках, 
что могут построить на месте хрущёвок

«Вдавленные 
внутрь» нижние 
этажи защитят 

от дождя
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Проекты новых кварталов, которые планируют построить в рамках реновации
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Небольшой 
морозец — 
самое время 
открывать 
сезон ката-

ния на коньках. Корре-
спондент «СЗ» опробо-
вала катки с искусствен-
ным льдом, уже работаю-
щие в нашем округе.

На улице 
Соловьиная Роща 
работает 
допоздна

Конечно, самое горя-
чее время на катках на-
ступает вечером. Но что-
бы успеть посмотреть как 
можно больше, отправля-
юсь в путь пораньше.

На каток на ул. Соловьи-
ная Роща, вл. 7, я приехала 
примерно к часу дня. За-
мечательное время — на 
льду всего четыре челове-
ка: женщина учит катать-
ся маленькую дочку, двое 
двенадцатилетних маль-
чишек гоняют шайбу. Лёд 
ровный, никто друг другу 
не мешает, тишина, спо-
койствие. Даже слишком. 
В стоящем рядом домике 
только охранник. Комна-
та проката и медпункт за-
крыты.

— Прокат работает, со-
трудник просто вышел 
ненадолго, — объясняет 
охранник. — В это время 

обычно посетителей мало, 
нет смысла весь день си-
деть.

Сам каток оставляет 
приятное впечатление: с 
одной стороны неожив-
лённая дорога, с другой — 
деревья. Мест для парков-
ки много. Но, скорее все-
го, катаются здесь только 
жители Куркина: из дру-
гих районов добирать-
ся сюда слишком далеко. 
Есть ещё один плюс — ра-
ботает каток до 23.00, тог-
да как большинство дру-
гих катков закрываются в 
22.00.

Вечером я снова наведа-
лась сюда и ахнула: много 
народа, особенно молодё-
жи, шумно, весело — ат-
мосфера отличная! 

«Да я сам спою 
для вас»

Каток на ул. Василия 
Петушкова, 2, корп. 1, 
тоже работает до 23.00. Но 
днём здесь никого. Я даже 
засомневалась, что каток 
работает. Тем не менее 
раздевалка открыта, муж-
чина, выполняющий од-
новременно работу адми-
нистратора и охранника, 
встретил меня радушно:

— Прокат работает, 36-й 
размер для вас найдём!

На вопрос, почему на 
льду нет людей, он от-

ветил, что каток работа-
ет первые дни. Наверное, 
ещё не все знают о том, что 
он открылся. Я поинтере-
совалась: а будут ли музы-
ка на катке и автомат с го-
рячим кофе?

— Да я сам спою для вас 
и кофе угощу, — шутит 
мужчина.

Каток хороший, помеще-
ние чистое. Но место, где он 

находится, честно говоря, 
неуютное. Прямо рядом 
с кругом, где Походный и 
Трикотажный проезды и 
улица Василия Петушко-
ва пересекаются с Волоко-
ламкой, проходит МКАД.

Каток около дома 11 на 
улице Народного Опол-
чения тоже не порадовал 
меня своим расположе-
нием. С одной стороны 
от него ведётся огромная 
стройка, а с другой — две 
многополосные магистра-
ли: проспект Маршала 
Жукова и улица Народно-
го Ополчения. Тем не ме-
нее людей на льду было 
много. Это объяснимо: во-
круг многоэтажные дома.

— Ходим с сыном сюда 
постоянно, здесь я его на-
учил кататься, — говорит 
Михаил с проспекта Мар-
шала Жукова. — Приходим 
обычно днём, когда наро-
да немного. Но и вечером 
здесь тоже неплохо: каток 
освещён, в раздевалке теп-
ло, туалет чистый.

Транспортная доступ-
ность хорошая: в двух ша-

гах остановка троллейбу-
сов и автобусов. Рядом 
большая парковка. Прав-
да, с непривычки найти её 
около огромной развязки 
не так просто.

В пяти минутах 
от метро

Проще всего добраться 
до катка, который нахо-
дится около дома 5, корп. 
1, на Волоколамском про-
езде. Он в пяти минутах 
ходьбы от метро «Тушин-
ская». Вечер уже начинал-
ся, а народа было совсем 
мало: четыре подростка 
на большой скорости но-
сились по льду.

Побывала я и в Мити-
не. На сайте прочла ин-
формацию, что каток ра-
ботает в ландшафтном 
парке напротив дома 14 
на Пенягинской улице. 
Но там пока идёт гран-
диозная стройка. По сло-
вам рабочих, каток здесь 
обязательно будет, но 
позже.

Зато на улице Бары-
шихе, вл. 33, корп. 1, ка-
ток открыт, и людей здесь 
много — взрослых и де-
тей. Мне показалось, что 
люди здесь самые спор-
тивные: все ката лись 
очень ловко. Я обратила 
внимание на трёх дево-
чек лет десяти, которые 
соревновались в выпол-
нении прыжков и делали 
это классно.

— На этом катке ра-
ботает отличная секция 
фигурного катания спор-
тивно-досугового центра 
«Фортуна», — говорит 
мама одной из девочек, 
Ирина Владимировна. — 
Моя Соня занимается уже 
третий год, и видите, как 
научилась кататься!

Единственный недоста-
ток этого катка — парков-
ка. Свободное место най-
ти очень трудно. От авто-
бусной остановки каток 
расположен в некотором 
отдалении, до метро пеш-
ком не близко.

Личный рейтинг

Итак, если составлять 
свой субъективный рей-
тинг катков, то приз в но-
минации «Лучшая транс-
портная доступность» я бы 
присудила катку на Воло-
коламском проезде. А приз 
в номинации «Самое уют-
ное место» получил бы ка-
ток на улице Соловьиная 
Роща в Куркине.

На всех катках есть осве-
щение, тёплые помещения 
для переодевания, туале-
ты, прокат, который стоит 
150 рублей, для многодет-
ных и малообеспеченных 
семей скидки. Катание на 
своих коньках — везде бес-
платно. В некоторых местах 
стоят автоматы с горячими 
напитками. Еду нигде не 
предлагают, поэтому, если 
боитесь проголодаться, бе-
рите с собой фрукты, бу-
терброды или шоколадки. 

И ещё один совет. Перед 
тем как идти кататься, по-
смотрите расписание рабо-
ты катка. Его обычно вы-
кладывают на сайте упра-
вы. Дело в том, что на катках 
тренируются секции по хок-
кею и фигурному катанию, 
в это время кататься нельзя. 
Бывают также технические 
перерывы. Но после 20.00 в 
расписании обычно значат-
ся часы массового катания.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Самым уютным показался 
каток на улице Соловьиная 

Роща, а самым доступным — 
на Волоколамском проезде

Народ 
хлынул на лёд

Качество искусственных катков в округе 
проверила корреспондент «СЗ»
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На катке на улице Соловьиная Роща, 
владение 7, по вечерам оживлённо
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Читайте «Москва. Северо-Запад» и районные газеты СЗАО 
               в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 

                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

SZAOPRESSA.RU

Заходите 
и читайте! 

КУРКИНО http://www.gazeta-kurkino.info                                                                   
МИТИНСКИЙ ЭКСПРЕСС  http://www.mitinskiyehkspress.ru
ПОКРОВСКОЕ-СТРЕШНЕВО http://www.gazeta-pokrovskoe-streshnevo.info
НАШЕ СЕВЕРНОЕ ТУШИНО  http://www.nashe-severnoetushino.ru
СТРОГИНСКИЕ ВЕСТИ  http://www.stroginskievesti.ru
ХОРОШЁВО-МНЕВНИКИ http://www.gazeta-horoshevo-mnevniki.info
РАЙОННЫЙ МАСШТАБ (ЩУКИНО)  http://www.rayonnyimasshtab.ru
ЮЖНОЕ ТУШИНО  http://www.gazeta-uzhnoe-tushino.info

ДТП

На улице 
Мневники 
пострадал 
водитель

Днём 25 ноября водитель 

«Пежо» двигался по дублёру 

улицы Мневники. У поворо-

та на 2-й Силикатный проезд 

он наехал на микроавтобус 

«Фиат Дукато», стоявший там 

из-за поломки (водитель «Фи-

ата» выставил знак аварий-

ной остановки). Пострадал в 

этой аварии 46-летний води-

тель «Пежо». Его доставили 

в больницу им. Боткина с со-

трясением мозга и ушибами.

На улице 
Генерала 
Белобородова 
столкнулись 
два автобуса

Днём 28 ноября мужчи-

на, управляя микроавтобу-

сом «Ивеко», ехал с пасса-

жирами по 876-му маршруту 

(Красногорск — метро «Ми-

тино»). У дома 23 на улице 

Генерала Белобородова он, 

не справившись с управле-

нием, врезался в шедший 

впереди автобус ГАЗ 537-

го маршрута (микрорайон 

Павшино — метро «Мити-

но»). Пострадала при этом 

восемнадцатилетняя пасса-

жирка «Ивеко», она обрати-

лась в больницу с ушибами. 

Упала в 70-м 
троллейбусе

28 ноября в начале девято-

го вечера водитель троллей-

буса вёз пассажиров по 70-му 

маршруту (Белорусский вок-

зал — Братцево), двигаясь 

по улице Свободы в сторону 

области. Когда он притормо-

зил, подъезжая к остановке 

«Восточный мост», в сало-

не упала одна из пассажи-

рок — 64-летняя женщина. В 

результате скорая увезла по-

страдавшую в 67-ю больницу 

с сотрясением мозга.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД

 УВД по СЗАО

Мелкие ДТП 
с у части-
ем машин, 
движущих-
ся в одном 

направлении, — дело для 
города самое обычное. 
Особенно осенью и зимой, 
когда тормозной путь мо-
жет возрасти, даже если 
на авто хорошая резина. 
Большинство начинаю-
щих водителей слышали: 
виновником ДТП обычно 
признают того, кто ехал 
сзади. 

Но не всегда всё так про-
сто. О том, какие нюансы 
приходится учитывать 
при разборе таких стол-
кновений, рассказал под-
полковник полиции Вла-
димир Шаповалов, ко-
мандир ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по СЗАО.

 Случай первый: 
резкое 
торможение

ПДД требуют: водитель 
должен соблюдать такую 
дистанцию до движуще-
гося впереди транспорт-
ного средства, которая 
позволила бы избежать 
столкновения (п. 9.10). Ка-
залось бы, ясно: врезался 
в едущего перед тобой — 
значит, нужную дистан-
цию не соблюдал. Но и тут 
могут быть исключения.

В октябре рейсовый ав-
тобус двигался по про-
спекту Маршала Жукова 
своим маршрутом. Когда 
водитель автобуса пере-
страивался, водителю лег-
кового автомобиля что-то 
не понравилось (возмож-
но, ему пришлось притор-
мозить, чтобы большой 
машине хватило места 

для завершения манёв-
ра). Тот, кто был за рулём 
легковушки, решил «на-
казать» водителя автобу-
са: обогнал автобус и рез-
ко перед ним затормозил! 
Произошло ДТП.

Инспектор ДПС, при-
ехав на место, вынес опре-
деление в отношении во-
дителя автобуса за нару-
шение п. 9.10 ПДД РФ. Но 
позже в группе разбора 
просмотрели запись уста-
новленного на автобусе 
видеорегистратора, и дело 
в отношении водителя ав-
тобуса было прекращено. 
А вот в действиях водите-
ля легкового автомоби-
ля усмотрели нарушение 
п. 10.5 ПДД, который за-
прещает резко тормозить, 
если это не требуется для 
предотвращения ДТП.

 Случай второй: 
внезапный 
манёвр

Недавно на Пятницком 
шоссе возле дома 24 про-

изошло ДТП: водитель ав-
тобуса совершил столкно-
вение с попутным эвакуа-
тором. Первоначально на 
месте ДТП обвинили во-
дителя автобуса — в нару-
шении всё того же п. 9.10.

Но после просмотра 
записи видеорегистратора 
автобуса выяснилось: эва-
куатор не всё время дви-
гался впереди — он выехал 
на проезжую часть с при-
легающей к дороге терри-
тории непосредственно 
перед столкновением! Во-
дитель автобуса предпри-
нял экстренное торможе-
ние, но технически избе-
жать столкновения уже не 
смог. В результате вино-
вником ДТП был признан 
водитель эвакуатора, нару-
шивший п. 8.3 ПДД (этот 

пункт требует при выезде 
на дорогу уступить транс-
портным средствам, дви-
жущимся по ней).

Вывод: регистратор по-
может доказать свою пра-
воту тому, кто едет сзади, 
не только при необосно-
ванном резком торможе-
нии впереди идущей ма-
шины, но и при её резком 
манёвре (выезде со двора, 
перестроении).

 Случай третий: 
столкнулись 
по цепочке

В октябре на Волоко-
ламском шоссе около дома 
30 произошло столкнове-
ние сразу четырёх попут-
ных автомобилей. Пона-
чалу было оформлено два 

отдельных ДТП (вторая 
машина, врезавшаяся в 
первую, и отдельно — тре-
тья и четвёртая, врезавши-
еся во вторую). Но после 
просмотра записи каме-
ры видеонаблюдения вы-
яснилось: первого ДТП на 
самом деле не было, води-
тель второй машины оста-
новился вовремя! Второй 
автомобиль продвинулся 
вперёд лишь после того, 
как в него врезались сза-
ди. В итоге два ДТП были 
объединены в одно, вино-
вником которого был при-
знан водитель последнего 
(четвёртого) автомобиля.

Так что видеозапись 
может сослужить служ-
бу и при таких авариях. 
Но лучше всего, понятно, 
в ДТП вовсе не попадать, 
поэтому зимой помните 
об увеличении тормозного 
пути и старайтесь управ-
лять машиной так, что-
бы ваши действия не ста-
новились сюрпризом для 
коллег по движению.

Василий ИВАНОВ

Не всегда виноват тот, 
кто ехал сзади
В ГИБДД рассказали о разборе попутных столкновений

После просмотра записи 
камеры видеонаблюдения 
выяснилось: первого ДТП 

на самом деле не было
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Если водитель задней машины ни при чём, видеорегистратор ему бы очень пригодился
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Прежде авто-
м о б и л я м и , 
п р и п а р к о -
ванными на 
газонах, за-

нимались экологическая 
милиция, участковые, 
ГИБДД. В прошлом году 
эту обязанность передали 
Московской администра-
тивной дорожной инспек-
ции (МАДИ). Главное, 
что при этом изменилось: 
чтобы зафиксировать на-
рушение, дожидаться во-
дителя больше не надо — 
комплекс «Мобильный 
инспектор» позволяет сде-
лать это в его отсутствие, 
после чего штраф придёт 
по почте. Кроме того, за-
фиксировать такое нару-
шение теперь может не 
только инспектор МАДИ, 
но и обычный гражданин 
— с помощью мобильного 
приложения «Помощник 
Москвы».

Где в СЗАО 
ставят машины 
на газонах

Начинаю поиски авто-
мобилей, припаркован-
ных на газонах в Щуки-
не. Здесь немало мест, где 
газоны не огорожены и 
на них можно заехать по 
крайней мере частично, 
например на улице На-
родного Ополчения. Кор-
респондент «СЗ» полча-
са здесь ездил и ни одной 
машины на траве не обна-
ружил. Похоже, в послед-
ние годы их вообще стало 
меньше. Что не удивитель-
но, так как штраф за «раз-
мещение транспортных 

средств на территории, 
занятой зелёными наса-
ждениями», согласно ста-
тье 8.25 КоАП Москвы, для 
граждан составляет 5 тыс. 
рублей. Это даже больше, 
чем, например, за стоянку 
под запрещающим знаком.

Перемещаюсь в Покров-
ское-Стрешнево. Первый 
автомобиль на газоне обна-
руживаю на Волоколамском 

ш., 98. Рядом немало других 
припаркованных машин, 
но они стоят на асфальти-
рованной площадке, а во-
дитель внедорожника по-
чему-то выбрал для стоян-
ки газон. Со двора выходит 
женщина с коляской. Инте-
ресуюсь, мешают ли ей ма-
шины на газоне.

— Конечно! Мне видеть 
из окна грязные колеи 

вместо газона совсем не 
хочется. Но тут так редко 
паркуются, — говорит она.

Снова продолжаются 
долгие безрезультатные 
поиски, но в конце кон-
цов обнаруживаю место, 
где стоит не одна маши-
на на газоне, а сразу не-
сколько! В начале проез-
да Стратонавтов напро-
тив ворот предприятия 
есть площадка для машин. 
Однако водитель «Нисса-
на» поставил его так, что 
задние колёса оказались 
на траве. «Мазда» заехала 
на газон одним колесом. А 
«Хёндай» и вовсе стоит не 
на площадке, а отдельно, 

среди деревьев и кустов. 
Чуть поодаль — ещё две 
иномарки, под которыми 
уже не трава, а разъезжен-
ная земля.

Оказалось, в МАДИ о 
нарушениях на проез-
де Стратонавтов не толь-
ко знают, но и принима-
ют меры.

— По СЗАО наиболь-
шее число постановлений 
по статье 8.25 выносится 
за нарушения, соверша-
емые на проезде Страто-
навтов, Волоколамском 
шоссе, улицах Твардов-
ского и Маршала Катуко-
ва, — сообщили в МАДИ.

Отучили 
нарушать

— Раньше тут чаще пар-
ковались на газоне: види-
те, какие колеи остались! 
— рассказала мне житель-
ница дома 18, корп. 2, на 
улице Твардовского. — 
Но вроде немного отучи-
ли нарушать: я видела, как 
машины на траве обыч-
ные люди снимали на те-
лефон. Теперь вот этим 
бы ещё штраф прислали, 
и был бы порядок, — до-
бавила женщина, указы-
вая на «Шкоду» и «Ауди», 
заехавшие на траву.

В МАДИ подтвердили: 
большое количество слу-
чаев парковки на газонах 
фиксируют граждане че-
рез приложение «Помощ-
ник Москвы». В этом году 
на территории СЗАО за-
регистрировано в общей 

сложности 4596 таких на-
рушений. 3995 из них за-
фиксировали жители че-
рез мобильное приложе-
ние, 601 — инспекторы 
МАДИ.

Газоны и зима

Можно ли наказывать 
водителей за парковку на 
газоне зимой? Как пояс-
нили в МАДИ, здесь ре-
шающую роль играет на-
личие видимых признаков 
того, что водитель заехал 
на территорию, занятую 
зелёными насаждениями. 
Если такие признаки от-
сутствуют (например, тра-
ва полностью укрыта сне-
гом) — обвинить водителя 
не в чем.

С другой стороны, гра-
ницы газонов внесены в 
реестр, и если программа 
по координатам местона-
хождения устройства опре-
деляет, что тут находится 
один из них, чисто техни-
чески зафиксировать факт 
стоянки на газоне можно. 
В статье сроки её примене-
ния тоже никак не ограни-
чены. Это значит, что если 
признаки наличия зелё-
ных насаждений появи-
лись, то оштрафовать во-
дителя за это нарушение 
могут и зимой! Такое слу-
чается, например, во время 
оттепелей или в тех местах, 
где под газонами проходят 
теплотрассы. Учитывай-
те это, выбирая место для 
парковки.

Василий ИВАНОВ

Не паркуйтесь 
на траве!

Подавляющее большинство 
нарушений фиксируют жители 

с помощью приложения 
«Помощник Москвы»

Штраф за неправильную стоянку может прийти и зимой

Проезд Стратонавтов, 1

30
91

Волоколамское шоссе, 98 

Всероссийскую кампа-
нию под лозунгом «Я при-
стегнулся, пристегнись и 
ты!» проводит Госавтоин-
спекция РФ.

— За 10 месяцев 2017 
года нашими сотруд-
никами выявлено более 
3 ты сяч нарушений пра-
вил перевозки детей, — от-
метил командир ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СЗАО 

подполковник полиции 
Владимир Шаповалов.

Сотрудники ГИБДД и 
сами участники движе-
ния уже начали активно 
размещать свои селфи и 
другие фото с хэштегом 
#пристегнисьроссия в 
соцсетях. Можно разме-
щать фото самостоятель-
но, а можно отправлять их 
на аккаунт Управления 

ГИБДД г. Москвы в «Ин-
стаграме» (www.instagram.
com/gibdd77) через Директ 
— зону приватного обще-
ния в «Инстаграме». Тогда 
сотрудники ГИБДД раз-
местят ваши фото на сво-
ей странице. Акция про-
длится более года — до 31 
декабря 2018 года.

Василий 
ИВАНОВ

Пристегнись сам 
и пристегни ребёнка

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.SZAOPRESSA.RU

АКЦИЯ
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На  с к а м ь е 
подсудимых 
4 3 - л е т н я я 
ж и т е л ь н и -
ца Северного 

Тушина Юлия Михайло-
ва (все фамилии и имена 
изменены), генеральный 
директор одной из про-
ектных мастерских, мать 
двоих детей. Глядя на эту 
интеллигентную и обра-
зованную даму, не верит-
ся, что она обвиняется в 
мошенничестве. А между 
тем Михайлова в соста-
ве банды преступников 
едва не выгнала на улицу 
пожилую хозяйку кварти-
ры в центре столицы. 

Случайности 
не случайны

Квартиру 8 по пра-
ву можно назвать «нехо-
рошей». Пятикомнатная 
коммуналка в Гагарин-
ском переулке окутана че-
редой многолетних судеб-
ных тяжб, таинственных 
похищений, исчезнове-
ний жильцов и странных 
смертей. В итоге из живых 
владельцев остались толь-
ко семья Грачёвых, имею-
щая две комнаты, и их со-
седка, владеющая одной. 
Остальная площадь стала 
государственной. Грачёвы 
начали было собирать до-
кументы для присоедине-
ния государственных ком-
нат и их приватизации, 
но внезапно умер супруг 
Людмилы Николаевны, а 
через месяц без вести про-
пал её пасынок.

Как выяснилось позд-
нее, на драгоценные ква-
дратные метры в двух ша-
гах от метро «Кропоткин-
ская» уже давно положила 
глаз банда преступников. 
И пока пожилая женщина 
переоформляла докумен-

ты, комнаты у государства 
и у соседки купил некий 
Борис Фролов. 

Борьба 
за лакомый 
кусок

Фролов владел ещё не-
сколькими квартирами 
в том же доме. Большин-
ство бывших владельцев, 
кстати, без вести про-
пали или скоропостиж-
но скончались. Осталась 
одна Людмила Никола-
евна. Как только не пор-
тил ей жизнь Фролов! И 
подселял шумных жиль-
цов в соседние комнаты, и 
с агрессивными братками 
угрожал то пожаром, то 

убийством, то отправкой 
в Кащенко. Постоянной 
незваной гостьей в квар-
тире пенсионерки стала 
и Юлия Михайлова, ко-
торая открыто говорила, 
что невыносимые усло-
вия созданы группиров-
кой специально, и убе-
ждала потерпевшую ос-
вободить квартиру.

Несчастная женщина на 
протяжении пяти лет тер-
пела ежедневные попой-
ки, драки и выходки со-

седей, подселённых в со-
седние комнаты, травлю 
неизвестным веществом 
с едким запахом, огром-
ное количество тараканов, 
мышей и червей. Одино-
кая старушка наотрез от-
казывалась покидать ро-
довое гнездо.

Но однажды, вернув-
шись из гостей, старушка 
увидела свои вещи в подъ-
езде и новые замки на сво-
их комнатах. После того 
как сотрудники МЧС спи-

лили замки, Грачёва обна-
ружила пропажу старин-
ных икон, картин и анти-
кварной мебели на сум-
му около 1 млн рублей. 
А вскоре явился адво-
кат «нового владельца» с 
претензией: пенсионерка 
якобы обменяла свои ме-
тры на квартиру в Север-
ном округе. 

Никаких договоров ко-
нечно же Людмила Нико-
лаевна не подписывала, за 
неё все бумаги подмахну-
ла Юлия Михайлова (это 
позднее выявила почер-
коведческая экспертиза). 
Оформить «правильную» 
сделку для Юлии не соста-
вило труда: она несколько 
лет возглавляла фирму, за-
нимающуюся операция-
ми с недвижимостью, за-
тем подрабатывала риел-
тором.

Пять лет 
колонии

Пенсионерка давно на-
чала записывать все раз-
говоры и угрозы мошен-
ников. И после «продажи» 
комнат сразу же обрати-
лась в правоохранитель-
ные органы. Вскоре одна 
из основных фигуранток, 
Михайлова, была задержа-
на сотрудниками уголов-
ного розыска. С учётом 
позиции государственно-
го обвинителя Хорошёв-
ской прокуратуры суд на-
значил аферистке наказа-
ние — пять лет колонии 
общего режима. При этом 
виновной себя женщина не 
считает и в преступлении 
не раскаивается. 

Уголовное дело в отно-
шении сообщников осу-
ждённой продолжается.

Анна САХАРОВА
По информации Хорошёвской 

межрайонной прокуратуры

Не на ту напали
Как бандиты пытались у бабушки квартиру отнять

К ней подселяли дебоширов, 
травили едким веществом, 

тараканами, червями

С автобуса 
в Южном 
Тушине сняли 
аккумуляторы

Водитель автобуса утром 

пришёл на бульвар Яна Рай-

ниса в Южном Тушине, где 

припарковал на специализи-

рованной стоянке транспорт-

ное средство, но завести его 

не получилось. Оказалось, 

ночью кто-то украл два ак-

кумулятора. Ущерб составил 

33 тыс. рублей. Воришку вско-

ре обнаружили: в хищении 

признался молодой ранее не 

судимый москвич. Возбужде-

но уголовное дело.

В Хорошёве-
Мневниках 
в сигаретах нашли 
наркотики

В рамках общероссий-

ской антинаркотической ак-

ции «Сообщи, где торгуют 

смертью» стражи порядка 

остановили подозрительный 

«Форд» на улице Демьяна 

Бедного. Полицейские про-

вели тщательный обыск ма-

шины и водителя. В пачке из-

под сигарет оказались два 

свёртка с амфетамином об-

щей массой 0,67 г. Для тако-

го наркотика это считается 

крупным размером. Возбуж-

дено уголовное дело.

Зеркала с машины 
ушли на дозу

Житель улицы Габричев-

ского утром обнаружил, что 

неизвестные ночью сняли с 

его машины боковые зер-

кала общей стоимостью 

50 тыс. рублей. Похититель — 

сосед потерпевшего, 21-лет-

ний местный наркоман. Воз-

буждено уголовное дело.

Анна САХАРОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ
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Если некому 
с ребёнком побыть…

В тушинском отделении 
дневного пребывания 
«Дневной дозор» помогают 
семьям в трудной ситуации

Девятилетний Саша 
и семилетняя На-
стя — из многодет-
ной семьи. У них 
есть ещё младший 

брат Тимофей, которому все-
го два года. Мама разрывается 
между школьниками и заботами 
о малыше. Выручает Центр под-
держки семьи и детства СЗАО на 
улице Василия Петушкова, от-
деление дневного пребывания.  
Вместе с педагогами центра ре-
бята делают уроки, занимаются 
с логопедом и психологом, посе-
щают вокальную и танцеваль-
ную студии.

Недавно центр переехал из 
Хорошёва-Мневников в Юж-
ное Тушино. Сейчас здесь от-
крыт набор.

Помимо детей из многодетных 
и неполных семей, в центре за-
нимаются мальчики и девочки 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья и ребята из семей, 
оказавшихся в трудной жизнен-
ной ситуации.

— Истории бывают разные: 
умер кто-то из родителей, маму 
положили надолго в больницу 
или ещё что-то произошло — и с 
ребёнком некому заниматься. В 

таких случаях можно обращать-
ся к нам, — говорит Любовь Ста-
ценко, заведующая отделением. 
— Есть комплексная форма по-
сещения, это значит, что ребё-
нок находится у нас весь день с 
предоставлением питания. Вто-
рая форма — консультативная, 
когда приходят вместе с роди-
телями на конкретные занятия 
или к специалистам.

По словам Любови Вячесла-
вовны, на каникулах в центре 
работает городская программа 

«Московская смена»: ребята ез-
дят на экскурсии, участвуют в 
фестивалях и конкурсах.

Чтобы ребёнка зачислили 
в бесплатную группу, нужно 
представить пакет документов 
и получить признание в нужда-
емости. Специалисты центра 

говорят, что никакой волоки-
ты нет: вся процедура занима-
ет максимум неделю.

Корреспондент «СЗ» застал 
«Дневной дозор» за подготовкой 
к конкурсу на лучшую новогод-
нюю игрушку. За круглым сто-
лом мальчики и девочки укра-

шали большие ёлочные шары.
— Уроки уже сделали, теперь 

рукодельничаем, — пояснили 
педагоги.

Одна из рукодельниц, Викто-
рия Панкратова, ходит в «Днев-
ной дозор» с 1-го класса. Рань-
ше она была на домашнем обу-

чении, теперь учится в обычной 
школе. Говорит, что часто наве-
щает своих педагогов и участву-
ет в общих проектах.

— Сейчас я готовлюсь к го-
родскому конкурсу «Навстре-
чу мечте». Буду исполнять там 
песню «Может, знает лес» из 
мульт фильма «Князь Влади-
мир». У меня мама была профес-
сиональной певицей. Наверное, 
способности — от неё, — гово-
рит Вика. 

После школы она хочет посту-
пить в педагогический вуз, за-
ниматься с маленькими детьми.

В соседнем кабинете идут за-
нятия с дефектологом. Из спорт-
зала доносится бодрая танце-
вальная музыка: два мальчика 
вместе с педагогом занимаются 
физкультурой. Всюду развеша-
ны детские рисунки и фотогра-
фии воспитанников, на стенах 
— шутливые надписи. Обыч-
ный коридор, превративший-
ся в сквер «Я люблю тебя, Мо-
сква!», заполнен родителями…

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Адрес: 125476, г. Москва, 
ул. Василия Петушкова, 19, корп. 1. 
 Тел. (495) 948-5010. 
Сайт www.deti-szao.ru

Никакой 
волокиты нет: 
вся процедура 

занимает 
максимум неделю
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Одна из рукодельниц, Вика Панкратова, ходит в «Дневной дозор» 
с 1-го класса
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«Виноваты» 
меланоциты

Главные виновники образо-
вания родинок — меланоци-
ты. Это клетки, отвечающие за 
цвет кожи. Родинки появляются 
там, где меланоцитов скаплива-
ется в десятки, а порой и в сот-
ни раз больше, чем положено «по 
штату». На появление родинок 
— или невусов, как их называ-
ют медики, — чаще всего влияет 
наследственный фактор. 

— Считается, что родинки 
появляются из-за длительного 
нахождения под жарким солн-
цем. Это миф. Лучи солнца ви-
доизменяют уже существующие 
родинки. Тогда они, как и дру-
гие участки кожи, становятся 
на время темнее. Но новых не-
вусов из-за ультрафиолетового 
излучения не образуется, — го-
ворит Роман Опарин. 

Почему лучше 
не удалять 

Появляться родинки могут в 
течение всей жизни. Наиболее 
активно они образуются в воз-
расте до 25 лет.

— Чаще всего встречаются не-
вусы, имеющие форму плоско-
го круглого пятна или бугорка. 
Размер варьируется от 2-3 мил-
лиметров до 1 сантиметра, цвет 
— от розоватого до коричневого, 
— рассказывает Роман Опарин.

Потенциальной опасности 

для здоровья эти невусы не 
представляют.

— Бывает, пациенты из сооб-
ражений красоты просят их уда-
лить. Но стоит помнить: после 
удаления остаются рубцы, кото-
рые могут стать причиной зло-
качественной опухоли кожи, — 
говорит дерматолог.

Если «хорошая» родинка трав-
мирована, то следует обратить-
ся к врачу, который определит, 
нужно её удалять или нет.

— Недавно на приём пришёл 
молодой человек с ссадиной на 

спине. В зоне травмы оказались 
три родинки, — говорит врач. — 
При осмотре выяснилось, что 
опасности они не представля-
ют. Молодому человеку были 
рекомендованы ранозаживля-
ющие мероприятия.

Самые опасные
Вред здоровью могут нане-

сти невусы, появившиеся во 
время внутриутробного разви-
тия. Внешне они напоминают 
кору старого дерева, цвет мо-
жет быть тёмно-коричневым 
или чёрным. Часто на них ра-
стут тёмные толстые волосы.

— Если к 18 годам размер та-
кого невуса превышает два сан-
тиметра, его удаляют. В против-
ном случае он может привести к 
развитию меланомы, — конста-
тирует дерматолог.

Потенциальную опасность 

таят родинки, которые называ-
ют диспластическими.

— Эти невусы появляются в 
течение жизни. Они имеют на-
сыщенную коричневую или чёр-
ную окраску и неровные грани-
цы. Их тоже удаляют, — отме-
чает врач. — Размер диспласти-
ческих невусов не превышает 
полсантиметра, пациенты ча-
сто не обращают на них внима-
ния. Поэтому советую хотя бы 
раз в год посещать дерматолога.

Осторожнее 
с ультрафиолетом

Людям с большим количе-
ством родинок — это значит, что 
их более 50, — врач советует не 
злоупотреблять загаром.

— На солнце лучше находить-
ся до 10 часов утра либо после 
4 часов дня. И надо обязательно 
пользоваться солнцезащитными 
кремами. Переизбыток ультра-
фиолетовых лучей может при-
вести к перерождению невусов 
в злокачественные опухоли, — 
предупреждает Роман Опарин.

Ещё нужно правильно питать-
ся. В частности, есть рыбу, в ко-
торой много омега-кислот. Они 
необходимы для здоровья кожи.

Роман ФЛЕЙШЕР

ЗДОРОВЬЕ

Наследственный 
фактор Дерматолог из СЗАО рассказал 

о том, как возникают родинки 
и таят ли они опасность

После удаления 
остаются рубцы, 

которые могут 
стать причиной 

злокачественной 
опухоли

Коричневого цве-
та и величиной 
не больше горо-
шины. Так чаще 
всего выглядят 

родинки. Почему у одних 
людей их больше, а у дру-
гих меньше? Какие родин-
ки могут быть опасны для 
здоровья? Об этом «СЗ» рас-
сказал Роман Опарин, дер-
матолог фи-
лиала «Хо-
рошёвский» 
Москов-
ского науч-
но-практи-
ческого цен-
тра дермато-
венерологии 
и космето-
логии.

Икону с мощами святого целителя передали 
детской больнице в Северном Тушине

Детск у ю городск у ю 
клиническую больницу 
им. З.А.Башляевой в Се-
верном Тушине посетил 
протодиакон Василий 
Марущак. Он служитель 
собора Симферопольской 
и Крымской епархии, где 
находится рака с мощами 
святителя Луки Войно- 
Ясенецкого. Отец Васи-
лий привёз в дар больни-

це икону с мощами свято-
го Луки.

Протодиакон — автор 
книги об этом уникаль-
ном святителе. Святой 
Лука (Валентин Войно- 
Ясенецкий) известен как 
врач и хирург, автор моно-
графии «Очерки гнойной 
хирургии» и основопо-
ложник новых направле-
ний в медицине. Приняв 

постриг, он не оставил ме-
дицину и помогал людям 
не только духовно, но и ле-
чил их от различных неду-
гов. Он был постоянным 
консультантом в Сим-
феропольском военном 
госпитале, а в особо тя-
жёлых случаях сам прово-
дил операции. По свиде-
тельству современников,
у владыки Луки был не-

обычный дар: он мог точ-
но устанавливать диагно-
зы и видеть будущее. 

После смерти влады-
ка Лука был причислен 
к лику святых, а его не-
тленные мощи перенесе-
ны в Свято-Троицкий ка-
федральный собор в Сим-
ферополе.

Екатерина 
СЛЮСАРЬ

Главврач детской больницы Ибрагим Османов и протодиакон 
Василий Марущак

Потенциальную опасность таят родинки, которые называют 
диспластическими
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Говорит и показывает… 
канал «Теледети»
В школе на улице Гамалеи уже давно делают своё ТВ

После уроков 
ребя та из 
структурно-
го подразде-
ления шко-

лы №1210 на улице Гама-
леи не торопятся домой. 
Они берут в руки каме-
ру, микрофон и снимают 
сюжеты для собственного 
школьного телевидения 
под названием «Теледе-
ти». А потом собираются 
в редакции и приступают 
к монтажу видеосюжетов.

Помогает им в этом ре-
жиссёр игрового и доку-
ментального кино, быв-
ший корреспондент про-
граммы «Жди меня» Ти-
мофей Харкевич.

Фильм 
про Южную 
Корею

Своё телевидение по-
явилось в школе №1210 
почти пять лет назад. Это 
был один из первых подоб-
ных проектов в Москве.

— Сначала мы снимали 
только новости школы, 
— вспоминает Тимофей 
Харкевич. — Сейчас же 
ребята уже выезжают «в 
командировки»: снима-
ют тематические выпуски 
не только в Москве, но и 
в других городах России и 
даже собирают материал 
для авторских программ 
за границей.

Так, 11-классница Ира 
Павлова недавно побыва-
ла в Южной Корее и на-
снимала там пять часов 
исходного материала. Те-
перь монтирует роуд-му-
ви про своё путешествие.

Даша Гербина из 8-го 
класса увлекается био-
логией и физикой. Как-

то она узнала, что можно 
получить электроэнер-
гию из… грязи. И сняла 
про это сюжет, где расска-
зала о результате синтеза 
бактерий и корневой си-
стемы растений.

— Ребята создают и 
социальные ролики, — 
продолжает Тимофей. — 
Например, о безопасно-
сти на дорогах, о вежли-
вом и добром отношении 
к окружающим. Также 
они снимали интервью с 
ветеранами Великой Оте-
чественной войны. При-
ходили к ним в гости и го-
ворили не только о войне, 

но и о том, как сложилась 
их мирная жизнь.

Многие программы и 
документальные филь-
мы были удостоены пре-
мий на городских и меж-
дународных конкурсах.

«Здрасте!»

Школьные новости соз-
даются по тем же прави-
лам, что и новости на фе-
деральных каналах. Есть 
ведущие, корреспонден-
ты, операторы, редакто-
ры. Ребята заранее пи-
шут и заучивают подвод-
ки к новостям, закадро-

вый текст, записывают 
озвучку. 

Они признаются, что 
труднее всего даются 
съёмки стендапов — мо-
ментов, когда корреспон-
дент стоит в кадре с ми-
крофоном в руках.

— Как-то мы снимали в 
зоопарке, — рассказывает 
школьник Егор Баткин. 
— Нужно было записать 
стендап рядом с ламой, а 
потом протянуть ей ми-
крофон, чтобы она что-то 
в него «промычала». Она 
долго не реагировала, но 
после нескольких дублей 
лама наконец издала ка-
кой-то звук.

А во время записи стен-
дапа в «Парке динозав-
ров» в кадре вдруг по-
явилась женщина-би-
летёр. Она потребовала 
срочно предъявить вход-

ные билеты. Получился 
забавный сюжет.

Оригинальным полу-
чилось и интервью Лизы 
Филюшкиной с новым 
директором школы Пав-
лом Тереховым.

— Я подготовилась, 
продумала и выучила 
все вопросы, — вспоми-
нает ученица. — Но ког-
да зашла к нему в кабинет, 
переволновалась и вместо 
«здравствуйте!» брякнула 
«здрасте!»

Тем не менее видео ре-
шили не переснимать, так 
как интервью получилось 
интересным. А Лиза наде-
ется, что подобных оши-
бок больше не повторит.

— Телевидение трансли-
руется на экранах во всех 
подразделениях школы, — 
рассказал Павел Терехов. 
— Также выпуски и ново-
сти можно увидеть в со-
обществах школы №1210 
в социальных сетях, в ко-
торые мы активно пригла-
шаем новых участников.

Он добавил, что в струк-
турном подразделении 
школы «Алые паруса» на 
Авиационной улице есть 
ещё и звукозаписывающая 
студия. В ней ребята запи-
сывают музыку и песни, а 
также бодрые приветствия, 
которые звучат по утрам 
перед первым звонком.

Присоед и н и т ься к 
записям аудио- и видео-
сюжетов могут учащиеся 
всех подразделений шко-
лы №1210. Занятия про-
ходят бесплатно.

Анна КРИВОШЕИНА

Посмотреть выпуски телевидения 
«Теледети» можно по ссылкам: 
vimeo.com/tv1210 
и www.facebook.com/sch1210

Ребята признаются, 
что труднее всего даются 

съёмки стендапов

Как выбрать 
будущую 
профессию?

Мой сын учится в 
10-м классе общеоб-

разовательной школы. Не 
за горами выпуск, но он до 
сих пор не может опреде-
литься с выбором будущей 
профессии, чтобы основа-
тельно готовиться по 
нужным для поступления 
предметам. Можно ли 
где-то в нашем округе 
получить консультацию по 
профориентации для 
подростков?

Галина Степанова, 
Южное Тушино

Отвечает психолог 1-й кате-

гории, профконсультант фили-

ала «Северо-Западный» Мо-

сковской службы психологи-

ческой помощи населению 

Татьяна Знакова:

— Эту услугу можно полу-

чить в филиале нашей служ-

бы по адресу: улица Вили-

са Лациса, 1, корпус 1. Кон-

сультации по профориенти-

рованию для учащихся 9-11-х 

классов проводятся на бес-

платной основе. 

Чтобы правильно опреде-

литься со сферой будущей 

профессиональной деятельно-

сти, учащиеся старших клас-

сов могут пройти бесплатное 

профориентационное тестиро-

вание по современной отрабо-

танной методике. Компьютер-

ный тест занимает час-полто-

ра и помогает выявить инте-

ресы и склонность человека к 

той или иной сфере деятель-

ности. В итоге подросток полу-

чает рекомендуемый перечень 

конкретных профессий, соот-

ветствующих его интересам, 

складу личности, интеллекту, 

а также общий результат. По-

сле тестирования проводится 

консультация.

Записаться на профтести-

рование можно по тел. (495) 
944-4504.

Екатерина 
СЛЮСАРЬ

РОДИТЕЛЬСКАЯ 
ПРИЁМНАЯ
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Всё по-взрослому: идут съёмки очередного сюжета

Заходи, 
не стесняйся
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У 
нас в округе 
на 3-м Сили-
катном проез-
де есть боксёр-
ский клуб име-

ни Валуева. Он добился 
того, чтобы часть детей 
могла там тренироваться 
бесплатно. Николай Ва-
луев — боксёр, депутат, 
отец троих детей. А ещё — 
заядлый охотник. 

Такие охотники, 
что зайца 
от суслика 
не отличат
— Николай, вы часто ездите 

на охоту?

— Раз в месяц.
— И как это увлечение ло-

жится на вашу экологическую 

деятельность в Госдуме?

— Отлично ложится! 
Может быть, кто-то уди-
вится, но охотники — пер-
вые заинтересованные 
лица в том, чтобы в лесах, 
полях, водах водилось как 
можно больше рыбы и зве-
рья. Вот, например, тигр 
ест оленей и кабанов. Ох-
раняя кабана и оленя, мы 
обеспечиваем кормовую 
базу краснокнижному 
хищнику. Общемировая 
практика доказывает, что 
именно охотники приум-
ножают эти воспроизво-
димые биоресурсы. Охот-
ничье сообщество в пер-
вую очередь сдерживает 
браконьерский пресс.

— Получается, каждый охот-

ник должен в этом разбира-

ться?

— Конечно. Но сейчас, к 
сожалению, общедоступ-
ные охотничьи угодья 
находятся в запустении. 
Раньше во всех биотехни-
ческих мероприятиях уча-
ствовал каждый охотник. 
Потом долгое время у нас в 
стране выдавали бесплат-
ные охотничьи билеты, не 
нужно было платить взно-
сы. Из-за того что сегодня 
всё делается в заявитель-
ном порядке, мы имеем 
армию зарегистрирован-
ных людей с оружием, ко-
торые не являются охот-
никами.
— Почему не являются?

— Да потому, что зай-
ца от суслика не отличат. 
Старый охотничий билет 
советского образца пред-
полагал несколько ста-
дий прохождения обу-
чения. В Европе и сей-
час так: нужно сдавать 
экзамены, в течение не-
скольких часов побыть, 
как говорится, на побе-
гушках у более опытных 
товарищей и только по-
том можно вступить в 
общество и купить ору-
жие. Может быть, поэто-
му в Европе прямо в го-
родах часто можно встре-
тить многих животных. 
А у нас зверей меньше. В 
этой области нужны кар-
динальные перемены. 

Люблю поспать
— А ваши дети берут пример 

с вас, занимаются спортом?

— Дочь Ирина занима-
ется большим теннисом, а 
сын Григорий раньше за-
нимался борьбой и плава-
нием, но сейчас больше в 
зал ходит, подкачивает-
ся. У моих детей нет зада-
чи стать большими спорт-
сменами. Но уметь пла-
вать, подтягиваться, быть 
физически активными и 
подготовленными — их за-
дача. Я им в этом помогаю.
— Какие мечты и надежды 

были у вас в возрасте ваших 

детей?

— Ну в 10 лет я вообще 
о спорте не думал. Думал, 
как побыстрее сделать 

уроки и пойти гулять. В 
пятнадцать занимался 
лёгкой атлетикой и хотел 
выступать на междуна-
родных соревнованиях. 
Книжки ещё любил чи-
тать…
— Какие новые виды спорта 

вам сейчас интересны?

— Развиваю футгольф. 
Он объединяет гольф и 
футбол, нетравмоопасен и 
не имеет возрастных огра-
ничений. Даже пенсионе-
ры могут им заниматься. 
Футгольф развивает кор-
поративную этику, выра-
батывает правильное от-
ношение к природе, даёт 
возможность всем без ис-
ключения приобщиться к 
спорту. Сначала нужно за-

Николай Валуев: 
В 10 лет о спорте 
вообще не думал 
Боксёр рассказал о своих планах в спортивной, 
телевизионной и политической сферах

Д
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Развиваю футгольф, 
в который могут играть 

даже пенсионеры
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Николай Валуев в передаче 
«Спокойной ночи, малыши!» 

оказался неожиданно органичен
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регистрировать его в Мин-
спорте как спортивную 
дисциплину, а докумен-
ты на этот вид спорта по-
дадим, когда будет опре-
делённое количество ре-
гиональных федераций 
по футгольфу. Уже есть до-
говорённость с компани-
ей «СУЭК», футгольф сто-
ит в плане спортивных ме-
роприятий во всех россий-
ских регионах.
— Николай, как вы сейчас 

поддерживаете форму?

— Мне бы хотелось по-
больше спорта в моей жиз-
ни. Его было так много, а 
сейчас всего лишь час в 
день, если повезёт. Я не 
истязаю себя диетами, а 
вот спать люблю, высы-
паться человек должен. 
Лишение сна — гаранти-
рованный путь ко многим 
болезням.  

Вязал арматуру 
Крымского моста
— Вы снимаетесь в роли 

ведущего в документальном 

фильме о Крымском мосте. 

О чём будет этот фильм?

— Мы вместе с сове-
дущей Алёной Свиридо-
вой, которая входит в об-
щественный совет по по-
стройке Крымского моста, 

рассказываем об этапах 
строительства. Когда мост 
будет открываться, фильм 
покажут по центрально-
му федеральному кана-
лу. Проходя этапы этой 
стройки, я вижу, насколь-
ко проект грандиозный. 
Этот мост ещё больше, чем 
мост на острове Русский, 
чем построенный через 
пролив Босфор. Крым-
ский мост — сложнейшее 
гидротехническое соору-
жение, которое должно 
выдерживать все погод-
ные условия. Сваи заби-
вались больше чем на 100 
метров.

И так же велико геопо-
литическое значение это-
го моста. Потому что пока 
Крым — это некий анклав, 
типа Калининградской 
области. Мост с точки 
зрения инфраструктуры 
свяжет Россию с Крымом 
окончательно и беспово-
ротно двумя путями: авто-
мобильным и железнодо-

рожным. Ведь самолёта-
ми и кораблями много не 
перевезёшь, так что мост 
— стопроцентное реше-
ние всех вопросов Крыма 
и России.
— Вам самому пришлось по-

участвовать в строительстве 

моста?

— Я немножко вязал ар-
матуру, участвовал в за-
ливке бетонного основа-
ния опор и автомобиль-
ной части моста. Это не-
мыслимые строительные 
работы, масштабные! 
Поднять на такую высо-
ту две арки — железнодо-
рожную и автомобильную 
— колоссальный труд, се-
рьёзные расчёты. Объект 
будет в какой-то степе-
ни закрытым в военном 
отношении, ведь страте-
гическая важность этого 
моста всегда будет опре-
делять его доступность. 
Но, думаю, людям дадут 
возможность на туристи-
ческих экскурсиях в бу-

дущем понять, что это та-
кое. Интерактивная кар-
та и музей моста уже соз-
даются.

О базовых 
человеческих 
ценностях
— С прошлого года вы ведёте 

передачу «Спокойной ночи, 

малыши!». Это был подарок 

для вашего пятилетнего сына 

Серёжи?

— Ну что вы, он уже всё 
смотрит через Интернет, 
знает, где найти своих лю-
бимых фиксиков. Его те-
левизором не удивишь: он 
привык папу там видеть. 
А на предложение теле-
канала вести программу 
я недолго думая согла-
сился. Мне это близко. Я 
отец троих детей и считаю, 
что есть определённая 
гендерная несправедли-
вость, когда ведут самую 
известную детскую про-
грамму только женщины. 
Этот пробел нужно вос-
полнять. Ведь мужчина и 
женщина — это семья. В 
Конституции так написа-
но. И в семейной детской 
программе этот принцип 
должен также существо-
вать.
— Чтобы маленькие мальчики 

видели на экране не только 

тётю, но и дядю, на которого 

хотели бы равняться?

— Сегодня дядя Коля, 
завтра дядя Вася, но пусть 
этот дядя там будет. Я го-
ворю о роли мужчины в 
воспитательном процес-
се. Передача-то познава-
тельная, куклы и веду-
щий в ней разыгрывают 
некую обучающую исто-
рию. А потом она откла-
дывается в подсознании. 
И это базовые человече-
ские ценности.
— Есть ли в ваших планах 

какой-то новый телепроект?

— В стадии перегово-
ров находится проект на 
телеканале «Спас», кото-
рый будет рассказывать о 
спорте и духовности.

Беседовала 
Юлия ВАНИНА

ПЕРСОНА

НАШИ СОСЕДИ

Пятилетний сын всё смотрит 
через Интернет 

и знает, где найти 
своих любимых фиксиков

«Москва. Северо-Запад» 
в вашем телефоне!

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

Пять поводов 
установить мобильное 
приложение «СЗ»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

Как установить:
Заходите в магазин Google Play

Вводите в поиск «Москва. Северо-Запад»

Устанавливаете

Радуетесь

Восемь детей 
и четверо внуков
Супруги из Митина получили 
орден «Родительская слава»

Накануне Дня матери 
Сергей Собянин вручил 
награды 19 московским 
семьям. В их числе была 
семья Александра и Жан-
ны Коротковых, у кото-
рых восемь детей и уже 
четверо внуков. Стар-
шей дочери, Валерии, 25 
лет, младшему сыну, Фё-
дору, пять.

Они познакомились в 
общей компании друзей, 
когда Жанне было 16, а 
Александру 19 лет. Сим-
патия возникла не сразу.

— Он был спортсме-
ном, красавчиком, де-
вушки на него заглядыва-
лись, но я не сразу обра-
тила на него внимание, — 
говорит с улыбкой Жанна 
Короткова. 

Но уже спустя пол-
года после знакомства 
молодые люди призна-
лись друг другу в чув-
ствах. Первое, что спро-
сил Александр: будет ли 
Жанна ждать его из ар-
мии? Ответ был неожи-
данный: «Не буду. А за-
чем?» — «Когда вернусь, 
поженимся». В итоге 
свадьбу отпраздновали 
ещё до окончания служ-
бы, когда Александр при-
езжал в отпуск. Через год 
у супругов родилась пер-
вая дочка, Валерия, ещё 
спустя год — Ксения. 

Она говорит, что с од-
ним ребёнком было тя-
желее, чем с тремя, по-
скольку старшие девоч-
ки подросли и помогали 
с малышом. Интересно 

распределились наклон-
ности детей.

— Тёмненькие пошли в 
папу: у них развитое ло-
гическое мышление, кра-
сивая речь и дипломати-
ческие качества. Свет-
ленькие — скорее в меня: 
творческие натуры. По-
лина, например, хорошо 
рисует, Ксения работает 
визажистом, — говорит 
Жанна Короткова.

Глава семьи Александр 
Коротков — полковник 
полиции, работает на-
чальником отдела орга-
низации взаимодействия 
по линии уголовного ро-
зыска и противодействия 
экстремизму ВОГОиП 
МВД России. По службе 
часто уезжает в команди-
ровки, но с семьёй всегда 
на связи.

— У нас дома патри-
архат: если со мной ещё 
можно поспорить, то 
папу слушаются с по-
луслова. Он может, на-
пример, по скайпу про-
верить, как выполнены 
домашние обязанности, 
— говорит Жанна Корот-
кова. 

Летом семья выезжает 
на Волгу в Саратовскую 
область. 

— Живём в палатках, 
ловим рыбу, раков, ва-
рим уху, катаемся на на-
шей моторной лодке, 
— рассказывает Жанна 
Короткова, — а вечером 
поём любимые песни под 
гитару…

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

В семье Коротковых — патриархат

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ: 

 (495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

И
ТА

Р-
ТА

СС

С сыном болеет за «Зенит»
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Только в одном 
с п о р т и в н о м 
магазине около 
метро «Сход-
ненская» можно 

насчитать более 20 моде-
лей лыж. Самые дешё вые 
стоят 999 рублей, самые 
дорогие — аж 45 тысяч. 
Правда, эта баснословно 
дорогая модель на витрине 
не выставлена, её надо за-
казывать предварительно. 

Какие же лыжи выбрать 
непрофессионалу, чтобы 
катание было в удоволь-
ствие?

С насечками 
хуже скользят

— Новичку нет смысла 
выбирать дорогие лыжи, 
— объясняет учитель физ-
культуры школы №1298 из 
района Куркино Нина Ан-
дреева. — Чтобы научить-

ся кататься, можно купить 
самые дешёвые.

Нина Александровна 
рассказала, что цена лыж 
зависит от их состава. Он 
обычно не указан на това-
ре, но стоит знать, что в де-
шёвых лыжах сердечник 
сделан из дерева, а сколь-
зящая поверхность — из 
пластика. А вот для изго-
товления профессиональ-
ных и дорогих лыж исполь-
зуется не дерево, а синтети-
ческие материалы, делаю-
щие лыжи более лёгкими и 
прочными. Правда, непро-
фессионал разницу не уло-
вит, поскольку вряд ли бу-
дет давать лыжам такую на-
грузку, как спортсмен.

Новичку стоит обходить 
стороной узкие гоночные 
лыжи и смотреть только 
прогулочные и туристи-
ческие экземпляры: они 
шире.

Перед покупкой лыж 
важно определиться, как 
вы будете кататься — клас-
сическим стилем, конь-
ковым или совмещать оба 
способа.

— Для классического сти-
ля нужны более высокие 
лыжи. Они должны быть 
на 20 сантиметров выше 
собственного роста. Подо-
брать их можно так: опу-
щенная ладонь вытянутой 
вверх руки должна касать-
ся вершины лыжи, — объ-
ясняет Нина Александров-
на. — Лыжи для коньково-
го хода короче. Они не более 
чем на 10 сантиметров выше 

головы. Если вы предпола-
гаете кататься и тем и дру-
гим стилем, то купите лыжи 
более короткие.

Многие обратили вни-
мание, что на лыжах быва-
ют насечки. Это для того, 
чтобы они не проскальзы-
вали назад при движении.

— Я не люблю лыжи с на-
сечками, — делится лыж-
ница. — Они хуже скользят, 
и скорость на них всегда 
ниже. Возможно, они хоро-
ши только для совсем ма-
леньких. А для предотвра-
щения скольжения назад 
лучше пользоваться специ-
альной мазью держания. Её 
наносят на колодку — это 
средняя часть лыжи — от 
пятки до крепления плюс 
ещё примерно столько же.

Кстати, покупая лыжи, 
можно приобрести и мази 
скольжения. На классиче-
ских лыжах средство нано-
сят только на носки и пят-

ки, а на коньковых — по 
всей длине. Существуют 
мази для разной температу-
ры и разного качества снега. 

Креплений 
с дырочками 
уже не продают

Палки выбирать легче: 
те, что предназначены для 
классического хода, долж-
ны доставать до подмы-
шек, для конькового хода 
— до плеча. Лучше на вся-
кий случай всё же взять 
палки подлиннее.

— Палки сейчас прода-
ются хорошего качества, 
все они лёгкие, поэто-
му долго выбирать их не 
надо, главное, чтобы они 
были удобными, — гово-
рит Нина Андреева.

Осталось выбрать бо-
тинки. Здесь тоже нужно 
ориентироваться только 
на собственный комфорт. 
Учтите, что в морозы нуж-
но будет надевать толстые 
носки, а значит, ботинки 
должны быть на полразме-
ра больше обычной обуви.

К ботинкам подбирают-
ся крепления. Кстати, тех 
креплений с дырочками, 

которые были ещё несколь-
ко лет назад, уже не найти, 
как и некрасивых ботинок 
с длинной подошвой. Со-
временные типы крепле-
ния SNS и NNN вполне 
удобны, покупайте любые.

Светлана БУРТ

СПОРТ

Это они только снаружи 
одинаковые Как правильно выбирать в магазине лыжи

Имеет смысл заодно 
приобрести мазь скольжения 

и мазь держания

В декабре в районе Куркино 

на улице Ландышевой (долина 

Сходни) планируют открыть 

горнолыжный склон протяжён-

ностью 180 метров. Появятся 

четыре трассы с бугельными 

подъёмниками. Лыжи и сноу-

борды можно будет взять на-

прокат. Взрослые и дети смогут 

позаниматься с инструкторами 

индивидуально и в группе.

Рядом со склоном работа-

ет детско-юношеская спор-

тивная школа с круглогодич-

ным обучением.

— Учебная горка протяжён-

ностью 50 метров уже готова, 

мы её «напылили» с помощью 

снежной пушки, но всё-таки с 

нетерпением ждём настояще-

го снега и минусовых темпера-

тур, — рассказала Ирина Ав-

деева, начальник горнолыжно-

го комплекса. Покататься мож-

но будет с 11 до 22 часов.

Также на территории райо-

на Куркино в декабре планиру-

ется обустройство двух снеж-

ных горок. Одна будет в пар-

ке «Дубрава» по адресу: ул. 

Соколово-Мещерская, 14, а 

другая — на Новокуркинском 

шоссе между домами 31 и 33. 

Как скоро там можно будет по-

кататься, зависит от погоды.

Ирина ЛАПОВОК

В Куркине 
будут 
горнолыжный 
склон и две 
снежные горки

КСТАТИ

Правильные параметры лыж и палок

Для классического хода нужны лыжи подлиннее
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Задавайте вопросы, 
Предлагайте темы для публикаций

SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

 (495) 681-3645

реклама______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

СКАНВОРД

По горизонтали: Стропило. Тол. 
Вольфрам. Калика. Ратник. 
Академик. Парус. Сорока. Во-
лан. Щур. Еретик. Мина. Тори. 
Отец. Рывок. Манекен.
По вертикали: Антрепренер. 
Тургенев. Свиток. Повязка. 
Окот. Рем. Красавица. Ольха. 
Дон. Леер. Торги. Мощи. Кри-
кун. Лампа. Караван.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 

НА САЙТЕ 

WWW.SZAOPRESSA.RU

В территориальном цен-
тре социального обслу-
живания «Щукино» на 
улице Маршала Бирюзо-
ва стартовали лекции по 
тайм-менеджменту для 
старшего поколения. По-
сетителям рассказыва-
ют, как планировать свой 
день, чтобы всё успевать и 
оставаться полными сил.

Проводит занятия тре-
нер-консультант, пре-
подаватель кафедры со-
циологии и управления 
Московского автомо-
бильно-дорожного госу-
дарственного техническо-

го университета (МАДИ) 
Игорь Вознесенский.

— Выход на пенсию — 
это не повод оставлять 
активную жизнь, а, на-
оборот, возможность на-
верстать то, на что не хва-
тало времени в трудовые 
годы, — рассказал «СЗ» 
Игорь Вознесенский. — 
В этот прекрасный зре-
лый период крайне важ-
но заботиться о своём 
здоровье, много общать-
ся, культурно развивать-
ся. А для этого надо уметь 
организовать себя и своё 
время так, чтобы успевать 

сделать всё задуманное и 
оставаться наполненным 
энергией.

Посещать лекции могут 
бесплатно все желающие. 
Продолжительность заня-
тия — один час.

Первая лекция уже со-
стоялась, вторая пройдёт 
по мере формирования 
групп. Спешите записать-
ся по тел. (499) 740-6106 
(пн. — пт. с 9.00 до 18.00).

Анна КРИВОШЕИНА

Адрес ТЦСО «Щукино»: 
ул. Маршала Бирюзова, 4, 
корп. 2

Организовать своё время научат 
на улице Маршала Бирюзова

6 декабря в доме культу-
ры «Берендей» состоится 
праздник новогоднего на-
строения «Мишура». 

— В этом году мы будем 
украшать Дом культуры 
новогодними игрушками 
и аксессуарами, которые 
дети сделают своими ру-
ками, — рассказала Кира 
Чесалина, руководитель 
отдела по связям с обще-
ственностью дома куль-
туры «Берендей». — Го-
стей ждёт множество ма-
стер-классов: мы будем 
делать бумажные гир-
лянды, шары, новогод-
ние игрушки и, конечно, 
вместе нарядим ёлки! Под 
созданные на вечере ново-
годние украшения и деко-
рации будет отведено про-
странство 2-го этажа — мы 

создадим маленький но-
вогодний городок, кото-
рый можно будет посе-
тить до конца новогодних 
праздников. Пока дети 
заняты на мастер-клас-
сах, родители смогут по-
пить кофе с пончиками и 

пирожными в кафе Дома 
культуры.

Начало в 17.00. Вход сво-
бодный.

Ирина ЛАПОВОК

Адрес: просп. Маршала Жукова, 
76. Тел. (495) 947-0664

В ДК «Берендей» 
пройдёт праздник «Мишура»

Концерт 
классической 
музыки в ДК 
«Алые паруса»

10 декабря в доме куль-
туры «Алые паруса» со-
стоится концерт «Ше-
девры инструментальной 
классики». Прозвучит му-
зыка Вольфганга Амадея 
Моцарта и Людвига ван 
Бетховена. Исполнители: 
Илья Ткаченко (скрип-
ка), Елена Михайловская 
(скрипка), Павел Федосе-
ев (альт), Максим Золото-
ренко (виолончель).

Вход по регистрации 
на gbuk-g-moskvy-dom-
kultury.timepad.ru/event/62 
и по тел. (495) 496-6553. 
Начало в 17.00.

Адрес: ул. Свободы, 91

Не читает только страус

WWW.SZAOPRESSA.RU

Сделаем игрушки своими руками
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В конце 1937 года на юге Ка-

захстана расстреляли митропо-

лита Кирилла (Смирнова). Его 

хотел видеть своим преемни-

ком патриарх Тихон. После 

кончины Тихона, в 1926 году, 

за него тайно проголосовали 

ссыльные епископы. Даже че-

кисты были не против нового 

Предстоятеля. С одним услови-

ем: ему надлежало выполнять 

их команды.

Церковными иерархами тог-

да занимался особый отдел 

ОГПУ во главе с энергичным 

офицером Евгением Тучковым. 

Дело оказалось хлопотным: 

епископы — народ несговор-

чивый, приходилось их сажать, 

допрашивать, ссылать в даль-

ние края. Власть силой и хитро-

стью добивалась, чтобы во гла-

ве Церкви встал управляемый, 

всецело лояльный человек. Но 

не марионетка из числа выско-

чек-обновленцев, а архиерей с 

авторитетом, старой закалки. 

Найти такого было непросто. 

С точки зрения авторитета ми-

трополит Кирилл выглядел иде-

альным кандидатом. Требова-

лось только его согласие. И Ев-

гений Тучков не поленился — 

поехал из Москвы в Вятку, где 

исповедника держали в тюрь-

ме перед отправкой в Сибирь.

Их встреча достойна кино-

экрана. С одной стороны — 

убелённый сединами влады-

ка, богослов, учёный, с другой 

— молодой чекист, вчерашний 

сапожник с тремя классами об-

разования, возомнивший себя 

вершителем судьбы Русской 

Церкви. Тучков решил действо-

вать лаской: «Поздравляю: вы 

можете стать новым патриар-

хом! Надеюсь, мы сработаем-

ся». А дальше он уточнил усло-

вия: если какой-либо священ-

ник или епископ окажется не 

угоден властям, новый патри-

арх обязан отстранить его от 

служения. «Как же я это сде-

лаю, если человек не совер-

шил никакого церковного про-

ступка?» — спросил владыка. 

«Придётся подыскать предлог. 

Но на нас ссылаться нельзя!» 

На это митрополит ответил: 

«Нет, такого я делать не ста-

ну. Вы не пушка, а я не бомба, 

которой вы хотите взорвать из-

нутри Русскую Церковь».

И его отправили в ссылку. 

Он жил в Сибири, потом в Ка-

захстане. Расстрельный при-

говор звучал стандартно: за 

контрреволюцию. Место за-

хоронения точно не известно, 

но казахские краеведы сумели 

отыскать на окраине Чимкента 

братскую могилу, куда в конце 

1930-х годов свозили тела каз-

нённых. Сейчас там построили 

мемориальный комплекс «Ка-

сирет», что значит «скорбь».

Он отказался 
стать патриархом

С БОГОМ!

Рубрику ведёт Михаил УСТЮГОВ

Меньше месяца 
осталось до 
завершения 
нашего кон-

курса «Люди и звери». 
На нашем сайте и в со-
циальных сетях, где вы-
вешены все снимки, идёт 
настоящая битва за голо-
са. Кого вы признаете по-
бедителем? Кому доста-
нутся призовые места? 
Об этом мы узнаем со-
всем скоро, в конце года.

Тем временем мы по-
лучили новые снимки. 
Два из них публикуем в 
газете (что вовсе не га-
рантирует им какие-то 
преимущества в кон-
курсе).  

«На фотографии «Бо-
евые друзья» — мой сын 
Святослав и его верный 
друг, кот Вайсик, — пи-
шет Екатерина Бекча-
нова. — Однажды летом 
Вайсик поселился на 
нашем дачном участке и 
стал дружить с ребёнком, 
которому тогда было 2,5 
года. Появлялся только в 
те моменты, когда ребё-
нок на улицу выходил, и 
они играли. Я такое пер-
вый раз в жизни видела! 
Обычно кошки малень-
ких детей боятся. За лето 
привыкли к нему. Кор-
мили, прививки сдела-
ли. И осенью без него до-
мой уехать уже не смогли. 
Они очень любят вместе 
играть и ходить гулять 
в лес — Вайсик ходит с 
нами, как собачка, без 
всяких поводков».

Не удивительно, что 
кота назвали Вайсиком, 
он ведь такой белоснеж-
ный («вайс» по-немецки 
«белый»).

А вот это фото при-
слал журналист Вале-
рий Скворцов. «Снимок 
сделан на острове Шум-
шу Северных Курил во 
время съёмок докумен-
тального фильма о цуна-
ми 1952 года и о куриль-
ском десанте 1945 года. 
Вот такая там живёт сим-
патичная собака породы 
хаски. Темы фильмов 
трагические, но встреча 
с собаченцией застави-
ла забыть об этих бедах, 
и разу лыбалась вся съё-
мочная группа «Рен ТВ», 
— написал Валерий.

Конечно, недаром Бог 
позаботился о том, чтобы 
мы, люди, на Земле были 
не одни, а в соседстве с 
разного рода живностью, 
иногда опасной, но го-
раздо чаще дружелюб-
ной и понимающей. По-
тому, может быть, и оста-
лись до сих пор людьми…

Ваш «СЗ»
szaopressa@mail.ru

В ресторане:
— Официант, ваш шни-
цель на вкус напомина-
ет старый стоптанный до-
машний шлёпанец, натёр-
тый луком!
— Поразительно, что вам 
приходилось есть в вашей 
жизни!

— Сеня! Шо ты бегаешь как 
идиёт с той мухобойкой?
— Роза, не мешай мине! Я 
убил таки пять мух: трёх сам-
цов и две самки!
— Как ты узнал?!
— А шо тут узнавать? Три на 
банке с пивом, а две на те-
лефоне...

Парень шарит по автосай-
там, смотрит машины из не-
дешёвых. Коллега по офису:
— Машину себе выбираешь?
— Ага.
— На рабочий стол или в мо-
бильный?

АНЕКДОТЫ

Симпатяга 
с Северных 

Курил. 
Валерий 

Скворцов 

Святослав 
и кот Вайсик — 

большие друзья. 
Екатерина 
Бекчанова

Вайсик ходит 
с хозяевами, как собачка

Адвокаты и юристы кон-
сультируют бесплатно граж-
дан, относящихся к категории 
имеющих право на получение 
бесплатной юридической помо-
щи в соответствии с Федераль-
ным законом №324-ФЗ от 21 ноя-
бря 2011 года «О бесплатной юри-
дической помощи в Российской 
Федерации».

Консультации проводятся по по-

недельникам, средам и пятницам 
по адресу: г. Москва, ул. Свобо-
ды, 50, офис 8. Режим работы: с 
10.00 до 18.00.

Предварительная запись по тел. 
(495) 410-0048.

Как добраться: остановка «Па-
русный проезд» (в 230 метрах, 
четыре минуты пешком). Автобу-
сы №96, Т, 678, 102, маршрутка 
№370м, троллейбус №70.

ОФИЦИАЛЬНО

ФОТОКОНКУРС 
«ЛЮДИ И ЗВЕРИ»

Митрополит Кирилл 
был причислен к лику 
святых на церковном 
соборе в 2000 году

В филиале «Хорошёво- 
Мневники» ТЦСО «Щу-
кино» начались бесплат-
ные занятия фитнесом 
Zumba Gold для старше-
го поколения.

— У нас есть три груп-
пы, каждая занимает-
ся два раза в неделю по 
45 минут, — рассказала 
культорганизатор Мария 
Васильева. — Это ритми-
ческая аэробика с элемен-
тами латиноамерикан-
ских танцев. Инструктор 
учитывает нагрузку в за-
висимости от возраста. 
Конечно, темп медлен-
нее, чем в латиноамери-
канских танцах, и движе-
ния не такие резкие. По-
сле месяца занятий люди 
становятся заметно пози-
тивнее, энергичнее, моло-

деют на глазах. Это очень 
хорошая нагрузка для су-
ставов и мышц, которая 
улучшает обмен веществ. 
Жалко только, что очень 
мало мужчин — по одному 
на каждую группу.

Занятия проходят с по-
недельника по пятницу, 
начало в 12.00.

Ирина ЛАПОВОК

Адрес: ул. Народного 
Ополчения, 33. 
Тел. (499) 199-3695

В Хорошёве-Мневниках начались 
фитнес-занятия для пенсионеров

Инструктор учитывает нагрузку в зависимости от возраста   


